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印尼华商微信

印尼商报官网

【本报讯】印尼财政
部和总检察院成立综合团
队，以清理印尼出口融资
机构（LPEI）的问题。根
据初步发现，自20 1 9年
至2023年期间，有4个债
务人涉嫌欺诈或违规行
为，涉及总额高达2.5万
亿盾。

据悉，这4家公司都是私
营企业，涉及领域包括椰
子棕榈油、矿产和货物运
输服务。这些公司自2019
年以来一直享受着印尼出
口融资机构提供的信贷和
出口融资服务。然而，在
使用这些信贷和融资服务
的过程中，存在欺诈或违
规行为。

周一（3月18日），财
政部长丝莉·慕利亚妮向

总检察院汇报了综合团队
对印尼出口融资机构存在
欺诈行为的问题贷款的审
查结果。

丝莉已与总检察长布尔
哈努汀会面，讨论了印尼
出口融资机构资金使用方
面的腐败指控。她表示，
印尼出口融资机构已与财
政和和发展监督局、总检
察院民事和行政事务部以
及财政部审计署共同组建
了综合团队，对所有问题
贷款进行了调查。

在同一场合，布尔哈努
汀提到了4家涉嫌欺诈的公
司，即RII公司涉及金额约
为1.8万亿盾、SMS公司涉
及金额约为2160亿盾、SPV
公司涉及金额约为1440亿
盾和PRS公司涉及金额约为

3005亿盾。
布尔哈努汀称，这是第

一阶段，还将有第二阶段
的调查，涉及6家公司，
涉嫌数额达到3万亿盾，
财政和发展监督局正在审
查中。

他强调，正在接受财政
和发展监督局审查的公司
应立即跟进此问题。如果
有公司不积极配合，将采
取法律行动。

丝莉要求印尼出口融资
机构董事会和管理层继续
发挥作用，特别是在建立
良好治理方面。她强调，
该机构不能容忍任何形式
的法律违规、腐败和利益
冲突，必须按照2009年《
印尼出口融资机构法》的
规定履行职责。（cx）

财政部和总检察院成立综合团队

发现出口融资机构4家公司涉嫌违规

周一（3月18日），印尼财长丝莉（右）在新闻发布会上向总检察长布尔哈努汀（左）提
交了一份关于印尼出口融资机构存在欺诈行为的报告。

艾尔朗卡出席佐科威
总统主持的局部会议后在
雅加达总统府大楼发表新
闻声明说，“从20 1 6年
到2024年2月，累计共有
195个国家战略项目已建成
并全面投入运营，总值达
1519万亿盾。此外，还有
77个项目和13个项目正在
建设阶段，或部分生产或
部分运营，总值达2960.7
万亿盾”

艾尔朗卡披露，今年政
府定下的指标是完成其他
41个PSN的建设，其中5个
项目计划在1月至3月期间
完成，24个项目计划在4
月至9月期间完成，12个
项目计划在10月至12月期
间完成。

“从4月至12月将完成的
36个PSN中，已报告了各种
问题，特别是与土地征用
和空间规划相关的问题，

这些问题已经进行讨论，
并且在2024年底之前需要
获得所有利益相关者的支
持，”他如斯说。

佐科威总统在局部会议
期间，还批准了建设14个新
的国家战略项目，所有这些
都将由私营领域融资。艾尔
朗卡强调，兴建的PSN将为
社区创造就业机会。

他披露，“已向总统
报告的14个新国家战略项
目的资金完全来自私营部
门，可创造就业机会并且
不需要APBN，这也已得到
总统的批准。”

与此同时，土地事务和
空间规划部长（ATR）/国
家土地局（BPN）负责人
阿古斯（Agus Har imurt i 
Yudhoyono）强调了与建
设新国家战略项目相关的
澄净土地极为重要。

“我们原则是希望PSN
的开发能够顺利进行，循
序渐进，越快越好，但我
们也要确保它不会给未来
留下任何问题。因此，使
用状况必须得以澄净的土
地，”他如斯说。（fd）

政府在八年期间

完成建设195个国家战略项目
【本报讯】2016年至2024年2月期间，政府

已完成建设195个国家战略项目（PSN）。经

济统筹部长艾尔朗卡（Airlangga Hartarto）表

示，PSN的建设总预算为1519万亿盾。

累计共有195个国

家战略项目已建成

并全面投入运营。

经济统筹部长Airlangga Hartarto、ATR部长/BPN负责
人Agus Harimurti Yudhoyono 以及公共工程与民房部长
Basuki Hadimuljono在雅加达发表新闻声明。

【本报讯】印尼国会或
立法机构与政府达成一致，
同意在《雅加达特区法案》
（RUU DKJ）中删除一项规
定，该规定要求在雅加达不
再作为国家首都后，将中央
政府的资产移交给雅加达特
别区省政府。

该共同协议取消了关于
《雅加达特区法案》第61
条的561号问题清单，该
条款规定：“中央政府将
朋加诺体育馆、国家纪念
碑和玛腰兰区域的所有权

和管理权移交给雅加达特
区省政府。”

周一（3月18日），立法
机构主席苏帕拉特曼·安
迪在雅加达国会大厦内主
持了《雅加达特区法案》
问题清单讨论的工作会议
时表示：“随着561号问
题清单的取消，这项规定
就被删除了。”

代表政府的财政部国家
财产总局局长里奥纳德·
希拉班称，政府提议在首
都从雅加达迁移到努山达拉

后，朋加诺体育馆、国家纪
念碑和玛腰兰区域的资产所
有权仍由中央政府管理，这
是因为这些区域属于国家财
产，其管理将由财政部长负
责。这一点符合《2023年第
21号首都法》（UU IKN）中
的规定。 

里奥纳德接着称，尽管
如此，雅加达省政府将来
仍可以向财政部长提出利
用这些国家财产的建议，
正如《雅加达特区法案》
第48条所规定的。（cx）

【本报讯】我国羽毛
球选手乔纳坦·克里斯蒂
（Jona t an Ch r i s t i e）和
安东尼·西尼苏卡·金廷
（Anthony Sinisuka）分别
荣获全英羽毛球锦标赛冠
亚军。

距上次印尼在享有威望
的全英羽毛球锦标赛上夺
得男单金牌已经过去了三
十年。

最 后 一 个 冠 军 头 衔

是由哈里扬托·阿尔比
(Hariyanto Arbi)于1994
年击败同门阿尔迪·贝尔
纳杜斯·维拉纳塔(Ardy 
Bernardus Wiranata)夺冠。

此后，三名印尼男单选
手阿尔比（1995年）、陶
菲克·希达亚特（1999年
和2000年）和布迪·桑托
索（2002年）四次闯入决

赛，但金牌仍遥不可及。
但谁又能料到，“魔

咒”终于在全英赛第125
年被打破？在伯明翰举行
的锦标赛中，乔纳坦·克
里斯蒂以21-15、21-14
击败他的同门兄弟、或是
在初级队友时的安东尼·
西尼苏卡·金廷而夺得金
牌。（fd）

【本报讯】努山达拉
首都管理局负责人班庞·
苏桑托诺强调，没有对东
加里曼丹省北八纳栈巴塞
县塞巴库镇的居民进行驱
逐，这与新首都的建设项
目有关。

周一（3月18日），班庞
在与国会第二委员会工作
会议上回答国民使命党政
客古斯帕尔迪·高斯的提
问时发表了这一声明。

该国会议员要求班庞就
努山达拉首都管理局向塞
巴库镇200名居民发出信件
的媒体报道做出解释，信
中要求土著人将建在新首
都建设地点的房屋拆除。

班庞说：“没有任意的
驱逐。我也是塞巴库镇居

民，我和老婆身份证上的
地址都是在塞巴库镇，他
们都是我的同乡。如果他
们遭遇不利，我可以成为
他们的依靠。”

班庞解释说，希望一
段时间前发生的“骚乱”
能成为最后一次。努山达
拉首都管理局所做的都是
为了保持该区域的良好规
划。

他强调“先生们女士
们，大家可以看到，他们
的建筑并没有遵循现有的
规则。所以，请允许我们
继续按照空间规划进行规
划，当然，这并不包括被
报道为驱逐的事情。我认
为我们离驱逐这个词还很
远。”

班庞还提出了其计划，
即开发建设地点的一个区
域，将其作为“活生生的
文化博物馆”。据他称，
这个区域原本是原住民的
领地，最初是因为防洪项
目而要搬迁。但是，通过
良好的讨论和宣传，找到
了技术解决方案，因此那
里的原住民不需要搬迁。

“这将成为我们如何
对待在现场的同胞的一个
示范区。我们正在寻找他
们如何能过上更好，更富
裕的生活。如果他们中的
一些人要做生意，我们将
为他们提供场所，但我们
将以一个真正人性化的区
域来规划。这是我们的承
诺。”（cx）

国会议员质问努山达拉首都管理局长

有关土著人房屋“被拆除”信息

【本报讯】农业部长安
迪·阿姆兰·苏莱曼(Andi 
Amran Sulaiman)声称，采
取重新调整预算措施，需
优先考虑粮食领域并支持
农民的福利，由于受厄尔
尼诺现象的影响，粮食供
应面临严峻挑战。

周一（18/3），农业部
长在中爪哇省博佐内戈罗
县视察种植情况时称，“
我宁愿不出差、不出国旅
行而不愿让农民受苦。为
了农民和农作物能够增
收，我所牺牲的一切微乎
其微。”

周一，阿姆兰发表声明
时坦言，准备重新调整预
算，例如削减技术指导费
用和货物采购成本以及减

少公务旅行和其他仪式活
动费用。

阿姆兰阐明，这很重要，
因为目前印尼正处于粮食紧
急状态，因为厄尔尼诺自然
现象几乎席卷了全球。

今年的厄尔尼诺现象
导致全国产量减少，因为
一些农业中心的农作物歉
收。

他很担心，如果粮食问
题得不到妥善解决，可能
会引发社会冲突，甚至全
国范围内发生骚乱。

农业部长希望各方继
续保持沟通与合作，大力
协助正面临生产困难的农
民。其中之一是为农民提
供泵和种子的预算。

“请军区司令员、市政

厅、地区检察官、警察局
长、局长、区长等不要切
断联系。我们这样做是为
了让泵活动能在印尼各地
大规模运行。我们准备2万
亿盾的预算来优化扩大种
植面积，”他如斯说。

此前，农业部根据2024
年APBN上限编制了7.74万
亿盾的预算。用来增加稻
米和玉米产量，实现粮食
自给自足。

农业部长阿姆兰(And i 
Amran Sulaiman)于3月13
日在雅加达议会大厦与国
会第四委员会通过视频举
行工作会议上表示，“为
了实现32吨大米的指标，
农业部正在重新调整7.74
万亿盾的预算。”（fd）

国会与政府达成一致

同意取消将资产移交至雅加达省政府规定

农业部长称将重新调整预算

优先考虑粮食和农民福利

全英羽毛球锦标赛 我国选手乔纳坦夺冠

周日（17/3），印尼两名男单选手乔纳坦·克里斯蒂（
右）和安东尼·西尼苏卡·金廷在英国伯明翰2024年全英
公开赛荣获冠军亚军后举起奖杯合影。
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社论

开斋节返乡已经成为大多数印尼人不能错过
的传统。随着新冠疫情结束、经济复苏以及大选
的顺利举行，预计今年的返乡流量将大幅增长。

政府为了让民众能够顺利、安全和成功出
行，已经提前采取措施做好应对回乡潮的准备。
预计今年包括陆路、海上和空中交通的客流量将
出现激增，而运输业主的繁忙程度也与日俱增。

交通部长布迪·卡里亚·苏马迪（Budi Karya 
S uma d i）预计，今年的开斋节返乡人数将比去
年增长71.7％。参加开斋节返乡活动的人口或
达到1.93亿人。

印尼交通部长布迪在雅加达举行的一场虚拟
新闻发布会上表示:“根据交通政策机构进行的
调查结果，在2024年开斋节期间，全国人口流
动的可能性增加，占印尼1.93亿人口的71.7%
。”

预计将有2 8 4 0万人离开雅加达及其周近地
区。布迪补充说：“其中有14.6％或2840万雅
加达及其周近地区居民将在2024年的开斋节期
间返乡。这表明若与2023年相比，公众对2024
年开斋节返乡的兴趣有增加的趋势。”

交通运输部交通政策局局长罗比·库尔尼亚
万(Robby Kurn iawan)表示，全国多达20.30%
或3932万人选择乘坐城际火车。周日他在雅加
达的新闻发布会上说:“如果我们看一下公众的
参考资料，就会发现人们更喜乘坐火车。”

交通运输部与通信和信息部联合进行的一项
调查显示，公交巴士车是仅次于火车的第二大最
受欢迎的交通工具，估计乘客人数或达到3751
万人，占19.37%。

接下来是乘坐私家车的，有3 5 4 2万人，占
1 8 . 2 9%。其后是摩托车，有3 1 1 2万人，占
16.07%，租赁汽车的有1164万人，占6.01%
。

政府已经预测到2024年开斋节返乡期间，在
Cipa l i高速公路上会发生交通拥堵情况，因为人
们热衷于开车回乡。国家警察交通总队(Kako-
r lan tas)负责人安·苏哈纳（Aan Suhanan）警
察少将透露，在2024年开斋节返乡期间，Cipa l i 
收费公路上将出现更多拥堵点。

他预计在万隆人前往爪哇和Cip a l i的C i s um-
dawu汇合处，也会形成一个拥堵点。为了应对
这种情况，他说将在1公里的路段设置交通标
志，以期行程顺利，减少交通拥堵。

政府和一些国有企业和私营企业举办了“免费
返乡”活动，提供免费的陆路和海路交通工具。

我们可以想象，在开斋节前后的几天，交通
工具的定购和交通状况的繁忙程度。虽然还有三
个星期的时间，但各种准备工作早就做好了。

我们呼吁民众利用政府、国有企业和私营企
业提供的各种免费交通工具。这些交通工具速度
快、舒适和安全，有望一路顺风地把大家载回日
思夜想的家乡。

对于选择使用私家车的人来说，他们的准备
必须更加成熟和充分。经验表明，开斋节返乡期
间的交通事故不在少数。许多事故的发生是由于
司机疲劳或车辆状况不佳造成的。

对于那些在返乡交通运输中获得巨大利益的
运输服务提供商，我们敦促他们做好充分准备。
提供状况良好的交通工具以满足民众的需求，确
保行程顺利安全返回。

有关各方做好充分准备
迎接开斋节长途回乡潮

副总统称需要适应和创新能力

应对不断变化区域和全球挑战
【 本 报 讯 】 副 总 统 马 鲁 夫 . 阿 敏

（Ma’ruf Amin）表示，要应对动态/不

断变化的区域和全球挑战，非常需要适应

和创新的能力。

马鲁夫.阿敏周一（3
月18日）在西爪哇双木
当（Sumeda ng）县Ja-
tinangor镇举行的国内政
府学院/民政管理学院
（Institut Pemerintahan 
Dalam Negeri/IPDN）68
周年纪念活动，以虚拟方
式在雅加达发表讲话时传
达了这一信息。

IPDN是印尼内政部下
属的一所服务学院，提供
公务员高等教育，培养中
央政府内部和国内的政府
干部。

副总统马鲁夫在致辞
中说，我国和世界面临的

挑战并不轻松。世界变化
非常快，今天的尖端技术
在未来将会过时，并将被
新技术所取代。所以，我
们必须为未来做好准备。

马鲁夫副总统表示，
我们可以通过继续磨练
适应和创新技能来生存
和不断进步，不管是为了
自己、或是为了社会和国
家都可以做好准备。马鲁
夫补充说，同样重要的是
要发展作为印度尼西亚民
族的身份，即使时代在变
化，这种身份也不能消
失。因为正是这些原则，
将决定我们热爱的祖国的

国家食品局主任称

政府将从柬埔寨进口22,500吨大米

副总统马鲁夫.阿敏周一（3月18日）在西爪哇双木当
（Sumedang）县Jatinangor镇举行的IPDN 68周年纪念活动，
以虚拟方式在雅加达发表讲话。

可持续性。
副总统马鲁夫.阿敏在

讲话结束时对IPDN所取得
的各项成就表示祝贺。他
希望IPDN成为提供可靠、
诚信公共服务的政府学

院。副总统说，“值此吉
祥之际，我谨向IPDN和整
个IPDN公务员表示赞赏，
并感谢他们68年来为社
会和国家做出的最佳贡
献。”（pl）

【本报讯】成为国际观
察员（international ob-
se r ve r）的国会议会间合
作机构（BKSAP）代表团
出席在俄罗斯举行的2024
年俄罗斯总统选举，今年
总统选举于3月15日至17
日举行，俄罗斯普委会邀
请国会议会间合作机构观
察俄罗斯总统选举的过
程。

国会议会间合作机构主
席法德利尊（Fadli Zon）
和副主席普图·苏帕德
玛·鲁达纳（Putu Su-
padma Rudana）对在几个
投票站进行视察工作，其
中在莫斯科市的第4563号
和第3532号投票站。

同时，当地普委会向法
德利尊解释俄罗斯总统选
举的3个投票方式，即是
选民可以通过选票的方式
进行投票，使用提供的电
子设备，并可以通过在线

的方式进行投票。
此外，选举工作人员

将携带投票箱到访老年人
的居住地方进行投票。这
个投票箱由厚塑料材料制
成、透明和配备传感器，
致使这张选票可以开始计
算，并可以看到选民的选
择。

法德利尊向俄罗斯传媒
表示，这表明俄罗斯民主

制度的成熟，选民拥有不
同的选择是正常的事情。
通过高技术的支持，可以
降低欺诈的程度，这意味
着选举更加民主。

除了视察在俄罗斯总
统选举的情况以外，法德
利尊也对俄联邦委员会副
主席伊利亚斯·乌马哈诺
夫（Ilyas Umakhanov）和
俄罗斯参议院议会间合作

委员会主席康斯坦丁·科
萨切夫（Konstantin Ko-
sachev）进行礼节性拜访
（courtesy call）。这次
礼节性拜访讨论议会对两
国双边和友谊关系的作用
和贡献。

法德利尊与印尼驻莫斯
科大使同时兼任白俄罗斯
共和国大使Jose Tavares
举行会谈，并也与我国侨
民举行会谈。

如所周知，4名总统候
选人参选2024年俄罗斯总
统选举，其中有俄罗斯总
统候选人、现任总统普京
（Vladimir Putin）、俄罗
斯新人党党员弗拉迪斯拉
夫·达万科夫（Vladislav 
Davankov）、俄罗斯自由
民主党莱昂尼德·斯卢茨
基（Leonid Slutsky）及
俄罗斯共产党领导人尼古
拉·哈里托诺夫（Nikolai 
Kharitonov）。（yus）

成为国际观察员

BKSAP出席俄罗斯举行总统选举

国会议会间合作机构成为2024年俄罗斯总统选举的国际观
察员。

【本报讯】雅加达首
都特区（DK I）暂摄省长
赫鲁.布迪.哈托诺（Heru 
Budi Hartono）表示，雅
加达特区法律草案（RUU 
DKJ）目前正在国会讨论
过程中，通过后仍需关于
搬迁国家首都的总统令。

赫鲁周一（3月18日）
在雅加达北区Penjar ingan
镇Kamal Muara村视察
PAM Jaya的管道后说，
到目前为止，DKJ法案仍
在国会讨论过程中，我
们等待国会议员讨论该法
案，相信它肯定会给雅加
达带来最好的结果。 

赫鲁表示，从撤销雅
加达的首都特区地位，直

到搬迁国家首都到东加里
曼丹省的努山达拉新首都
都必须经历相当漫长的过
程。一旦DKJ法案获得国
会通过后，佐科威总统仍
需颁布总统令才能正式迁
都。

国 会 立 法 机 构
（ B a l e g ） 的 目 标 是 于
2 0 2 4 年 4 月 上 旬 完 成
D K J 法 案 的 讨 论 ， 以
便 在 最 近 的 国 会 全 体
会 议 上 获 得 批 准 。 国
会 立 法 机 构 主 席 苏 普
拉 特 曼 . 安 迪 . 阿 格 塔
斯（Sup r a tm a n  And i 
A g t a s ）表示，在政府
提交与 D K J 法案相关的
问题库存清单（D a f t a r 

DKJ法案通过后

仍需总统颁布搬迁首都总统令

图为雅加达印尼酒店环形路地区的情景。

I n v e n t a r i s a s i  Ma s a l a h 
/ D I M ） 后 ， 有 关 D K J
法案的讨论开始展开。

然后，将在工作委员会
（pa n j a）级别的会议上
进行讨论。（pl）

【本报讯】农村、贫
困地区发展和移民部长
阿卜杜勒·哈利姆·依
斯干达（Abdul Hal im 
I s k anda r）及劳工部长伊
达·法吉雅（Ida Fauz i-
y a h）于3月18日在总统
府与佐科威总统举行会
谈，伊达与阿卜杜勒·
哈利姆向佐科威总统汇
报关于在20 2 4年大选得
票率的情况。

伊达与阿卜杜勒·哈利
姆是民族复兴党（PKB）
干部，已向佐科威总统汇
报有关自己参加竞选立法
选举候选人，并没有辞去
部长的职务。

阿卜杜勒·哈利姆在记
者会上表示，作为民族复
兴党干部我们向佐科威总

统参选立法选举的允许表
示感谢，当时我们已向总
统递交参选请愿书。

在这次会谈中，我们
向总统汇报我与伊达当

选为雅加达特区第2选区
（Dapil）议会议员，包括
雅加达中区和南区及国外
选区。 

阿卜杜勒·哈利姆评

价，伊达当选为立法议
员，她取得了卓越的成
就，主因是有很多著名候
选人都参选雅加达特区
第2选举区议会选举候选
人。

此外，我与伊达向佐
科威总统汇报民族复兴党
的得票率有所飙升，致使
该党能够增加国会席位比
例。除了在爪哇获得票率
以外，该党也在雅加达特
区第1和第2选举区、西努
沙登加拉省及中苏拉威西
的得票率领先。

伊达与阿卜杜勒·哈
利姆也向佐科威总统报
告自己在部门的工作表
现，包括达到国家中期
发展计划（R P J M N）的
目标。（yus）

【 本 报 讯 】 国 家
食 品 局 主 任 阿 里 夫 ·
普 拉 塞 蒂 奥 （ A r i e f 
P r a s e t yo Ad i）于3月
1 8日出席在总统府举
行 的 会 议 后 向 媒 体 记
者 表 示 ， 政 府 将 从 柬
埔寨进口2 2 , 5 0 0吨大
米 。 除 了 靠 国 内 生 产
的 大 米 ， 这 个 进 口 以
满 足 在 今 年 开 斋 节 的
大米库存需求。

“我们优先于国内生
产的大米，根据后勤部
（Bulog）对大米的可用
性，来自国外的采购，
从柬埔寨进口22,500吨
大米。”阿里夫如斯阐
述。

阿里夫评价，国家食
品局正在安排水稻收割
前的筹备工作，这次水
稻收割将于3月至4月进

行，这是为了支持大米
库存的供应。

阿里夫对稻谷的价格
状况表示积极乐观，日
前稻谷的价格为6,700
盾/公斤，这个价格将
对 大 米 的 价 格 有 所 下
降 ， 只 要 符 合 生 产 计
划。

阿 里 夫 深 信 ， 应 对
今年开斋节的来临，政
府能够满足民众对大米
的需求，包括向受益家
庭（KPM）发放粮食援
助。

“我们已向2200万名
受益家庭发放10公斤的
大米援助，去年向受益
家庭发放7个月的大米援
助，今年将发放6个月的
时间，致使98%民众已
收到大米援助。”阿里
夫接着说道。（yus）

农村部长和劳工部长

向总统汇报2024年大选得票率情况

农村、贫困地区发展和移民部长阿卜杜勒·哈利姆与劳工
部长伊达举行记者会。

国家食品局主任阿里夫·普拉塞蒂奥回答记者提问。
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他 在 此 间 发 表 的 一
份声明中说：“这一举
措（停止玉米进口的政
策）是为了确保国内玉
米生产的采购能够以最
佳方式运行，并保持农
民的价格不下降。”

他强调，政府的首要
任务是优先考虑国内生
产，尤其是在玉米收获
之前。

通过停止进口玉米，
希望能从本地农民的收
成中满足农民（尤其是
独立农民）的饲料需求。

他说，此前在2023年
底，国粮署（Bulog）曾
进口饲料玉米，以帮助
那些难以获得饲料原料
的农民。该进口政策旨
在稳定农民的饲料供应。

他认为，饲料是影响
下游鸡肉和鸡蛋价格的
重要价格形成因素之一。

通过在收获季节前停

止玉米进口，政府希望
确保农民的玉米价格保
持稳定。

他还强调，政府停止
进口玉米的决定是经过
深思熟虑的，并考虑到
了农民玉米价格的平衡。

他阐述，Bapanas确保
国粮署和其他相关利益攸
关方承诺采购国产玉米。
这是为了预测收获季节生
产者的玉米价格下跌。

他说，为了便于协调
农民的玉米采购工作，
双方商定，在不久的将
来，农业部将准备好收
获地点、玉米种植农户
和玉米种植农户团体的
数据，并按地址列出名
称，以便在收获季节与
独立农户、饲料厂和非
饲料厂联系起来。

他如斯说：“此外，
生产与消费之间存在过
剩，因此我们必须优化

利用这一积极进展，保
持上下游玉米供应和价
格的稳定。”

他声称，根据中央统
计局（BPS）的地区抽样
框架（ASF），今年前四
个月的玉米总产量达到
534万吨，比去年同期多
50万吨。

他续称：“我们需要
注意的是，价格的公平
性和平衡性始终能够得
到全方位的维护，这也
是佐科威总统所表达的
关切。”

他补充说，B a p a n a s

已与农业部、警方、经
济 统 筹 部 、 总 统 办 公
厅、Bulog、动物食品公
司协会（GPMT）、Putera 
Bl i ta r合作社、全国家禽
农民社区（KPUN）、印
尼Pinsar公司以及在线参
加会议的食品企业举行
了协调会议。

“B a p a n a s召集相关
利益方召开协调会议，
共同承诺吸收玉米，尤
其是饲料玉米。这是为
了应对收获季节玉米产
量的增加，”他进一步
称。(vn)

图为国家粮食局（Bapanas）局长阿里夫·普拉塞托·阿
迪（Arief Prasetyo Adi）在位于东努沙登加拉省古邦的埃
尔塔里的印尼空军基地收割玉米。

为采购国内产量

国家粮食局停止进口玉米
【本报讯】国家粮食局（Bapanas）局

长阿里夫·普拉塞托·阿迪（Arie� Pra�Arie� Pra�

setyo Adi）表示，在2024年4月达到峰值

的玉米收获期之前，已停止进口玉米来采

购国内产量。

【本报讯】马鲁夫·阿
敏副总统（Ma'ru� Amin）
相信，今年可以实现1000
万个产品拥有清真认证的
目标，与宗教部清真产品
保障局（BPJPH）设定的
目标一致。

副 总 统 在 廖 内 群
岛 省 丹 戎 槟 榔 市 举 行
的“20 2 4年廖内群岛省
斋 月 展 （ K U R M A ） 暨
清真产品走向世界研讨
会”开幕式上说：“我
对实现这一目标持乐观
态度。”

副总统透露，目前拥
有清真认证的产品仍有约
300万个，或尚未达到目

标。
据副总统称，政府一

直致力于鼓励清真产品认
证，其中包括准备各种配
套基础设施。

“因此，如果存在技
术障碍，我们会找到解决
方案，以便继续快速开展
这项认证服务，”副总统
说。

宗教部长Yaqut Cholil 
Qoumas于2022年启动了
1000万个产品拥有清真认
证计划。

加快对1000万个产品进
行清真认证，被认为是鼓
励国家经济复苏的一个重
要突破。(er)

【本报讯】国家粮食局
（Bapanas）局长阿里夫·
普拉塞托�阿迪（A r i e � 
Prasetyo Adi）表示，暂时
放宽优质大米的最高零售
价（HET）是为了在1445 
H斋月期间保持消费者层
面的供应和价格稳定。

“当然，在我们考察了
传统市场和现代零售商的
优质大米供应、供应和价
格情况后，有必要通过放
宽优质大米最高零售价，
继续努力维持消费者层面
的优质大米供应和价格稳
定，”他在此发表声明
说。

政府通过国家粮食局决
定放宽优质大米的最高零
售价格，该价格从3月10 
日至3月23日暂时执行。

他说道：“放宽优质
大米最高零售价的有效期
为两周，从3月10日至23 
日。此后，优质大米的价
格将根据2023年第7号国
家粮食局条例恢复到最高
零售价”。

他说，暂时放宽最高零
售价是为了让人们在斋戒
月进行礼拜时更加舒适，

并且在市场上购买大米时
不会遇到困难。

他说：“第四周晚些时
候，我们相信大米的供应
和可用性将随着大米的收
获而增加。”

暂时执行的优质大米最
高零售价的放宽针对八个
地区。与之前的最高零售
价相比，最高零售价调整
为每公斤1000多盾。

在爪哇、楠榜和苏南
省，优质大米的最高给
零售价从之前的每公斤 
1 3 9 0 0盾放宽至每公斤 
14900盾。

亚齐省、苏北省、苏西
省、明古鲁、廖内、廖内
群岛、占碑和邦加勿里洞
群岛的优质大米最高零售
价由之前的每公斤14400盾
放宽至每公斤15400盾。

巴厘岛和努沙登加拉地
区的优质大米最高零售价
为每公斤15400盾，而之
前的最高零售价为每公斤 
14400盾。这也同样适用
于东努沙登加拉地区，优
质大米最高零售价从之前
的每公斤14400盾放宽至
每公斤15400盾。(vn)

【本报讯】农业部种
植总局局长安迪·努尔·
阿拉姆·赛亚（Andi Nur 
Alam Syah）表示，农业
部目前正在起草“巴布亚
作为未来可再生能源岛”
的概念。

安迪在雅加达举行的加
速民营棕榈油再种植全国
协调会议上说：“除了支
持粮食安全之外，农业部
长安迪·阿姆兰·苏莱曼
（Andi Amran Sulaiman）
还责成种植总局起草巴布
亚作为可再生能源岛的概
念。”

农业部种植总局局长安
迪在一份官方声明中，强
调了印尼东部地区尤其是巴
布亚省种植业，开发成粮食
缓冲和植物能源供应区的潜
力。这一潜力主要与使用棕
榈油和甘蔗作为生物柴油和
生物燃料原料有关。

他认为，巴布亚开发
成能源岛的概念，将对国
家粮食和能源安全产生重
大影响。此外，还将为约
60%的巴布亚人口创造就
业机会，并改善当地人民
的福利。

安迪强调，将巴布亚的

自然资源开发成种植业和
生物能源目的，对加强国
家的整体粮食和能源安全
具有战略意义。

通过优化巴布亚种植园
的潜力，希望能够建立一
个可持续的系统，以满足
国家的粮食和能源需求，
同时对当地经济和人民的
福利产生积极影响。

“生产的下游产品（糖
和食用油），将满足巴布
亚人民的粮食需求，同时
作为国家燃料替代品和出
口商品，”安迪说。

他解释说，巴布亚开发

成能源岛的目标是生产食
用油和生物柴油（B100）
，以及开发100万公顷油
棕种植园。

“ 9 家 食 用 油 厂 投 资
项目，总产量达 1 0 0 万
吨；33家B1 0 0生物柴油
工厂投资项目，总产量达
460万吨，”安迪说。

此外，通过100万公顷
甘蔗种植园开发项目，将
吸引42家糖厂投资项目，
白糖总产量10 0 0万吨或 
生物乙醇总产量600万千
升，巴布亚还将开发成白
糖和生物乙醇产地。(er)

【本报讯】农业部长
安迪·阿姆兰·苏莱曼
（Andi Amran Sulaiman）
继续鼓励使用农业工具
和机械（Als in t an）形式
的技术来加快国家水稻生
产，以提高水稻收割期间
的生产效益。

他在这里发表的一份声

明中说：“如果我们使用
技术，成本将下降60%，
生产率可提高一倍，损失
将减少10%，我们可以节
省10.2%。”

他说，各地区的收获季
节已经开始，因此农业部将
继续加强对农业工具和机械
的使用，其中之一就是减少

收获期间的粮食损失。
他说：“如果处理不

当，收获期间的粮食损失
可能会很大。”

他解释说，收获后有几
个阶段，从收获、脱粒、
运输、干燥、碾磨、储存
到销售。产量损失发生在
收割阶段、稻谷收割临

时堆放和脱粒生产谷物阶
段。

他说，联合收割机是
减少产量损失的有效工
具之一，可将损失减少 
1%�2%。

他说：“这台机器能够
割稻、脱粒和清理谷物上
的污垢。”(vn)

【本报讯】贸易部表
示，2024年3月4日至5日
在秘鲁举行的2024年亚太
经合组织（APEC）首届贸
易投资委员会（CT I）会
议，讨论了贸易对促进包
容性经济增长的重要性。

贸易部国际贸易谈判
总局区域间谈判和国际组
织司司长礼萨·巴列维·
海鲁尔（Reza Pahlevi 
Chairul）表示，印尼完全
支持秘鲁在2024年APEC
论坛上担任主席国的优先
事项，包括讨论在阿拉伯
联合酋长国（阿联酋）阿
布扎比举行的世界贸易组
织（WTO）第13届部长
级会议的成果，该会议发
表了《阿布扎比部长级宣
言》。

礼萨在一份书面声明中
说：“APEC还有可能提
高其成员在增进知识和交
流最佳做法方面的能力，

从而更好地了解最新问题
并促进世贸组织协定的实
施。”

在秘鲁担任主席国期
间，APEC还讨论了实现亚
太自由贸易区（FTAAP）
的努力，这是APEC 21 个
成员经济体的长期目标。
亚太自由贸易区旨在实现
亚太地区的自由贸易区，
其中之一是加强亚太地区
的区域经济一体化。

礼萨说，近年来，APEC
通过一系列能力建设计
划、确定不断变化的贸易
和投资问题以及建立惠及
所有成员的信息共享机
制，在推动亚太自贸区议
程方面取得了显著进展。

“每个成员经济体都
有不同的能力和实力。因
此，我们希望关于亚太自
贸区的讨论能够具有包容
性和公平性，并能使各方
受益，”礼萨说。(er)

【 本 报 讯 】 交 通 部
交通政策局与中央统计
局、通信与信息技术部
及 专 家 合 作 ， 预 测 在
1445 H /2024 年开斋
节期间的人流量将达到
1.936亿人次。

交通部长布迪·卡里
亚·苏马迪（Budi Kar�Budi Kar�
ya Sumadi）说，这一预
测是基于对2024年开斋
节期间潜在人流量的调
查。

他在雅加达发布声明
中说：“根据调查结果，
全国人口流动有可能达到
印尼人口的71. 7%，即
1.936亿人。”

他说道，与2023年开
斋节全国人口流动期间
的1.238亿人口相比，这
一数字有所增长。

他说，这项由交通部
门专家和学者参与的调
查结果已上报给总统佐
科�维多多。调查结果

也已告知相关利益攸关
方，如各部委/机构、地
方政府、交通警察（Ko�Ko�
rlantas Polri）、国有企
业和私营部门。

他阐述说：“看到这
种情况，我们正在从业务
和政策两方面采取准备措
施，与中央政府各部委和
机构、地方政府、国有企
业和私营部门一起控制、
监管和全面处理交通运输
问题。”

他表示，政府将实施
有效的政策，通过旅行
模式、交通模式和交通
模式来预测导致节点和
道路拥堵的旅客激增。

他继续说：“我们将
规范返乡的时间，为提
前返乡、免费返乡、交
通工程、高速公路收费
折扣和交通安排等组织
大众交通票价折扣，尤
其是在有可能出现异常
拥堵的地区。(vn)

副总统相信

可实现1000万个产品拥有清真认证目标

马鲁夫·阿敏副总统主持“2024年廖内群岛省斋月展
（KURMA）”开幕式。

支持国家粮食和能源安全

农业部制定巴布亚可再生能源岛概念

2024年APEC贸易投资委员会会议 

贸易部：促进包容性经济增长

2024年亚太经合组织（APEC）首届贸易投资委员会（CTI）
会议于2024年3月4日至5日在秘鲁举行。

放宽优质大米最高零售价

以维持斋月价格稳定

图为国家粮食局（Bapanas）局长阿里夫·普拉塞托-阿迪
（Arief Prasetyo Adi）（右）查看大米供应情况。

农业部长：使用农业工具和机械有效提高水稻产量

2024年开斋节期间人流量预测将达到1.936亿人次

图为日惹火车站的气氛。



税 务 总 局 推 广 、
服务和公共关系主任
Dwi Astuti 解释说，
税 务 总 局 已 指 定 符
合通过电子系统交易 
(PMSE) 征收贸易增值
税 (VAT) 标准的外国
在线旅行社。

Dwi 周一（18/3）
在雅加达说：“税务
总局将继续监督并定
期指定符合 PMSE 增
值税征收标准的数字
经济企业参与者。”

她解释说，2022年
第60号财政部长条例 
(PMK)已规定，受监管
的商业行为者被指定
为收税人，对在印度

尼西亚销售的外国数
字产品征税。收款证
明可以是商业发票、
帐单、订单收据或其
她表明增值税已收取
并已支付的文件。

迄 今 为 止 ， 税 务
总局已指定多家外国 
OTA 作为 PMSE 增
值 税 征 收 方 ， 包 括 
Booking.com、Hotels.
com 和 Travelscape。

与 此 同 时 ， 关 于
所 得 税 （ P P h ） 方
面，Dw i表示，税务
总 局 仍 在 等 待 实 施
经济合作与发展组织
（OECD）第一支柱的
进展。经合组织第一

支柱是经合组织/二十
国集团（G20）提出的
解决方案，旨在保证
数字经济背景下的税
收权利和更公平的税
基。

她说：“所有致力
于这一支柱的国家都
愿意推迟实施有关提
供数字商品和数字服
务的所得税”。

此前，周五（8/3
），通信和信息部向
在印尼运营但未遵守
将其服务注册为数字
系统运营商（PSE）的
规则的外国在线旅行
社发出警告。

在 线 旅 行 社 注 册
为 PSE 的规定包含在
2021年第10号通信和
信息技术部条例中，
该条例涉及对通信和
信息技术部关于私营

范围电子系统运营商
的2020年第 5 号条例
的修正案（PM Kom-
info 5/ 2020）。

通信和信息部提到
的六家在线旅行社是 
Booking.com、Agoda.
c o m 、 A i r b n b .
c o m 、 K l o o k .
com、Tr ivago.co. id 

和 Expedia.co.id。
截至2024年3月15

日，通信和信息部信
息应用总局局长Sem-
uel Abrijani Pangera-
pan 表示，还有两家在
线旅行社尚未注册为
数字系统运营商，即 
Klook.com 和 Triva-
go.co.id。(asp)

印度尼西亚商报，2024年3月19日，星期二 第4版印尼金融 MONETER  INDONESIA

【 本 报 讯 】 财 政 部 税 务 总 局

（DJP）确保将继续监控尚未纳税的

外国在线旅行社（OTA）。

【本报讯】周一（2024年3月18
日）综合股价指数（综指/ I H SG）
收盘下落。早盘结束时，综指上升
10.10点或0.14%至7338. 1 6点。
但在下午收盘时，却下落2 5 . 6 0 5
点或-0 . 3 5%，报收于73 0 2 . 4 4 9
点 。 L Q - 4 5 指 数 下 落 3 . 8 7 点
或-0.39%，报993.60点。

亚 洲 股 市 上 下 不 一 ， 日 本 指
数 上 升 1 0 3 2 . 8 0 点 或 2 . 6 7 %
， 报 3 9 4 7 0 . 4 4 ； 香 港 指 数
上 升 1 6 . 2 3 点 或 0 . 0 9 % ， 报
1 6 7 3 7 . 1 2 ； 上 海 指 数 上 升
3 0 . 2 9点或 0 . 9 9%，报3 0 8 4 . 9 3
； 海 峡 时 报 指 数 下 落 1 . 0 3 点
或- 0 . 0 3%，报3 1 7 1 . 9 3。

根据idx.co.id的数据，我国整天
的交易总共发119万6201次，有178亿
5232万3124份股票易手，总值9兆6785
亿3438万0950盾。涨价的股有283种，
落价的股有269种，372种持平。外资
净购967亿4000万盾。

涨价的股票当中： I N K P ( I n d a h 
K i a t 股 ) 涨 价 6 0 0 盾 ， 现 价 9 1 5 0
盾；MKPI（Metropolitan Kent-
j ana股）涨价400盾，现价2万7200
盾；ITMG（印多矿业公司股）涨价
275盾，现价2万7375盾；GGRM（
盐仓香烟公司股）涨价250盾，现价
1万9750盾。

落价的股票当中：CUAN（Petrindo 
Jaya Kreasi股）落价530盾，现价
4720盾；ADES（Akasha Wira股）落
价425盾，现价9450盾；BREN(Barito 
Renewables Energy股)落价375盾，现
价5175盾；EDGE（Indointernet股）落
价370盾，现价4130盾。

盾币贬值92盾
周一，雅加达银行间即期美元汇率

(Jakarta Interbank Spot Dollar Rate/
JISDOR）收市，1美元以15691盾中间
价值，比先前价值15599盾，盾币贬
值92盾。(asp)

综指下落25点至7302.449点

1美元兑15691盾

黄金行情
3月18日 ANTAM国营矿产公司报价

5克金片 ：5425000   盾卖出 5740000  盾买进 

10克金片：10850000   盾卖出 11425000  盾买进

www.logammulia.com *增值税前的卖出

证券交易所股价指数

部门 指数 波幅(%)

      
      
  2024年3月18日 印尼西部时间17:00 WIB

 7302.45  -0.35

 993.60 -0.39

 522.33  0.37

 2114.66  -0.3

 1276.95  0.68

 1105.23  0.19

 712.20  0.43

 821.53 -0.45

 1322.41  0.05

 1505.64  -0.21

 671.83  0.02

 3658.39  1.14

 1582.06  -0.24

综合指数

LQ45

JII 

IDXENERGY 

IDXBASIC

IDXINDUST

IDXNONCYC 

IDXCYCLIC

IDXHEALTH

IDXFINANCE

IDXPROPERT

IDXTECHNO 

IDXINFRA  

  全球股市

亚股

日经指数 39740.44  涨 1032.80

韩国综合 2685.84  涨 19.00

香港恒生 16737.12  涨 16.23

上海综合 3084.93  涨 30.29

欧股

英国FTSE 7748.01  涨 20.59

德国DAX 17989.36  涨 52.71

法国CAC 8178.36  涨 14.01

荷兰AEX 856.02  涨 4.24

Http://tw.stock.yahoo.com 18/3/2024 19:21

美股

道琼工业 38714.77  跌 190.89

那斯达克 15973.17  跌 155.36

S&P 500 5117.09  跌 33.39

Htpp://www.wsj.com 

*atclosesource: Dow Jones 4:00 PM 2024/3/16

最高盈利(Top Gainer)

最高受损(Top Loser)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%) 交易量   交易额(千)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%)  交易量  交易额 (千)

印尼股市行情 3月18日

 1 CUAN 5250 4720 -530 -10.10% 33191000 160149310

 2 ADES 9875 9450 -425 -4.30% 233300 2229005

 3 BREN 5550 5175 -375 -6.76% 14212600 74904210

 4 EDGE 4500 4130 -370 -8.22% 127600 533957

 5 BMRI 7400 7175 -225 -3.04% 105778200 769334598

 6 RDTX 14425 14200 -225 -1.56% 3000 42085

 7 TCPI 7275 7100 -175 -2.41% 10888400 79197950

 8 PTRO 4630 4460 -170 -3.67% 1455300 6570449

 9 MASB 3550 3400 -150 -4.23% 2500 8500

 10 SMGR 5850 5700 -150 -2.56% 10812100 61998595 

 1 INKP 8550 9150 600 7.02% 19365100 174932378

 2 MKPI 26800 27200 400 1.49% 46700 1253848

 3 ITMG 27100 27375 275 1.01% 830100 22718758

 4 GGRM 19500 19750 250 1.28% 756200 14877678

 5 NICE 980 1205 225 22.96% 211351800 246442851

 6 TKIM 6900 7125 225 3.26% 6455800 46532980

 7 AALI 6700 6850 150 2.24% 1256400 8619335

 8 HEXA 6050 6200 150 2.48% 856900 5269068

 9 ISAT 11750 11900 150 1.28% 4596800 54728003

 10 INDR 3540 3670 130 3.67% 47600 173599

雅加达分行

本币结算（LCS） CNY/IDR 2167
外币对印尼盾币牌价 Foreign Exchange Rate against IDR  
 

货币 汇买价 汇卖价 钞买价 钞卖价

Date:2024.03.18
Time: 09:00:00

AUD 10201.76 10277.76 0.00 0.00

CNY 2163.73 2176.73 2158.73 2181.73

EUR 16978.37 17097.37 0.00 0.00

GBP 19778.33 19918.33 0.00 0.00

HKD 1990.29 2001.29 1986.29 2005.29

JPY 103.98 104.88 0.00 0.00

SGD 11638.43 11715.43 0.00 0.00

USD 15565.00 15665.00 15560.00 15670.00

现汇FOREIGN 
CURRENCY 买进 卖出

印度尼西亚中央银行

TWD (google.com报导)          中间价 496.38

AUD 10194.99 10300.59

CNY 2160.20 2181.94

EUR 16913.92 17090.19

GBP 19807.01 20007.64

HKD 1987.48 2007.53

JPY 104.61 105.67

SGD 11617.01 11740.78

USD 15545.88 15702.12

  买进 卖出

中国快汇 (China Express Remittance)  March 18. 2024

RMB-IDR  (人民币-印尼盾:  2172 卖出 ;

USD-RMB   美元-人民币: 7.1859 卖-sell)

外币名称

现汇FOREIGN 

CURRENCY

美元 USD 15615.50 15655.50 

新币 SGD 11661.22 11711.22 

港币 HKD 1998.14 2003.14 

日元 JPY 104.56 105.16 

欧元 EUR 17009.21 17079.21 

澳元 AUD 10255.66 10305.66 

英镑 GBP 19885.81 19975.81 

人民币 CNY 2169.93 2174.93

财政部持续监控尚未纳税外国在线旅行社

税务总局推广、服务和公共关系主任Dwi Astuti

【 本 报 讯 】 印 度
尼 西 亚 证 券 交 易 所
（ B E I ） 将 从 2 0 2 4
年 3 月 2 5 日 起 在 特
别 监 控 板 实 施 全 面
集 合 竞 价 方 案 （
或” f u l l  c a l l  a u c -
t i o n ”）。

I D X开发经理J e f -
f r e y  H e n d r i k解释
说，在实施的第二阶
段，特别监控板中包

含的所有股票将在五
个每日交易时段进行
全面定期集合竞价交
易。

Je f f r e y  上周五
（ 1 5 / 3 ） 在 雅 加 达
举 行 的 资 本 市 场 记
者教育会议上说：“
如 果 没 有 重 大 障
碍，IDX  计划将于
2 0 2 4年 3月2 5日实施
该方案”。

同 时 ， 全 集 合 竞
价 方 案 是 一 种 交 易
机 制 ， 买 入 和 卖 出
报 价 在 特 定 时 间 匹
配 ， 然 后 根 据 最 大
成 交 量 确 定 股 价 ，
目 前 为 止 ， 集 合 竞
价 也 被 用 于 预 售
中 。 开 幕 式 和 闭 幕
前会议。

J e f f r e y 表 示 ， 设
立该董事会的目的是

通过将符合某些标准
的股票放在具有单独
标准的董事会中来加
强对投资者的保护。

此前，投资者保护
机制仅限于实施停牌
和制裁，因此该董事
会允许股票以较低的
交 易 限 额 1 印 尼 盾 进
行专门交易。

除此之外，也是为
了尽量减少不合理价

格的形成，价格发现
过程更适合流动性较
低的股票。

此前， I D X于2 0 2 3
年 6月 1 2 日启动了混
合集合拍卖第一阶段
的特别监控板。

截 至 目 前 ， 特 别
监 察 板 股 票 的 交 易
采 用 连 续 竞 价 和 定
期 集 合 竞 价 两 种 机
制。 ( a s p )

IDX将立即在特别监控板上实施“全面集合竞价”

【本报讯】继2023
财年成功取得积极业
绩，净利润同比增长
23%后，华侨N I S P银
行（PT OCBC NISP 
Tbk (OCBC)）瞄准
202 4年利润有望增长
两位数。

华侨银行董事 Har-
tati 周一（18/3）在
雅加达举行的年度公
开发布会上表示：“
今 年 的 利 润 目 标 ，
不包括目前正在进行
的 无 机 业 务 （ 收 购 
PT Bank Common-
w e a l t h），我们的目
标是两位数的利润增
长。”

2023 年华侨银行
净利润为4.1兆盾，比 
2022 年的 3.3 兆盾
增长 23%。

华侨银行NISP董事总
经理Parwati Surjaudaja

表示：“年度股东大会
批准使用2023财年净利
润，其中派发每股72盾
的现金股息，或达1.65
兆盾，占总净利润的
40.4%”。

P a rw a t i补充说，1

亿盾被留作一般准备
金，剩余净利润被指
定为留存收益。

稳 健 的 财 务 业 绩
得益于贷款同比增长
1 2%至1 5 4 . 1兆盾，
贷款质量保持良好，

总 不 良 贷 款 率 降 至 
1.6%。

因此，到 2023 
年 底 ， 股 本 回 报 率 
(ROE) 增至12%，银
行总资产达250兆盾。
该银行表示，印尼华侨
银行的流动性也处于安
全状态，流动性覆盖率
（LCR）为206.2%，
高于监管要求。

与 此 同 时 ， 客 户
存款或第三方存款者
资金 (DPK) 总额增
长 3%，达到 181.8 
兆 盾 。 第 三 方 存 款
在资金的增长得到了
经常账户和储蓄账户
（CASA）的支持，使
得 CASA 占第三方存
款者资金总额的比例
增至 55.8%。

Hartati 表示，为了
支持加强信息技术，
该银行正在准备 2024 

年资本支出 (CAPEX) 
预算为5160亿盾。

该 银 行 表 示 ， 印
尼华侨银行继续专注
于全面、协作和可持
续的技术开发。该银
行致力于增加数字技
术的使用，并通过实
施全面且与客户需求
相关的信息技术治理
和网络安全系统来支
持。

2 0 2 3 年 ， 该 银 行
通过电子渠道的交易
数量将同比增长高达
32%。与此同时，网
上银行和 OCBC Mo-
bile 的活跃用户数量
与 2022 年相比增加
了 26%。

在商业银行业务领
域，华侨银行的用户数
和华侨银行商业交易数
量也分别增长了 20% 
和 17%。(asp)

印度尼西亚银行（央行/BI）在 2024 年
斋戒月和开斋节期间准备了 197.6 兆
盾现金，比去年增加了 4.65%。图为：
一位职员在雅加达印尼国家银行（Bank 
BNI）现金中心展示现金。

华侨NISP银行瞄准2024年利润有望增长两位数

图为周一（2024 年 3 月 18 日），华侨银行NISP董
事总经理Parwati Surjaudaja（左三）和华侨银行董事经
理Hartati（右二）与其他董事会成员一起出席在雅加
达华侨银行大厦举行的年度公开发布会。

斋月和开斋节现金
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日前，PGEO公司总经
理Julfi Hadi声称，随着
生态系统的改善和地热
在向清洁能源转移中的
重要地位，PGEO公司还
有很大的增长空间。

Ju l f i阐明，通过应用
新技术可促进地热开发。

与此同时，通过开发
产能更精简的地热发电
厂（PLTP）加强的商业
模式。“如此一来，运
营会更快，获取收入也
会更快。”

除 此 之 外 ， 在 业 务
方面， P G E O公司将开
发carbon credit和在
Ulubelugreen hydrogen的
示范工程，与此同时，在
极限产量方面，PGEO公
司定下的指标是2026年达
到1吉瓦。

直到去年，PGEO公司
本身运营的极限生产量
达到672兆瓦(MW)。

今年， P G E O定下指
标，极限产量将提高至
727兆瓦。

另外增加的55兆瓦的
发电量，将来自L um u t 
Balai PLTP 2号发电机

组，依计划2024年第四
季度投入商业运营。

PGEO公司也拥有一系
列的运输工程，不论是在
国内或是在国外，在无极
工程策略方面，PGEO公
司正在肯尼亚和土耳其勘
探地热开发。

在肯尼亚， P G E O公
司 已 获 得 勘 探 活 动 协
议，与此同时，在土耳
其，PGEO公司正勘探运
营领域。“两国都鼓励地
热开发，不过，目前还处
于初阶段，我们仍有许多
的尽职调查工作。”

2024年资本支出

PGEO公司扩展计划，
需要巨大的投资值，预
计至2029年的资金需求
大约为30亿美元，Yurizki
声称，上述资金需求包
括有机扩张计划和潜在
的并购(M&A)活动。

Yurizki表示，该投资将
通过多种资金组合实现。

除 了 现 有 的 融 资 之
外，PGEO公司也获得银
行财团的资金支持，另
一种融资选择是用于再
融资目的的绿色债券。

与此同时，Yur i zk i阐
明，今年，PGEO公司拨
出的资本支出为5.47亿美

元，如按照目前1美元兑
换15,580盾换算，PGEO
公司的资本支出相当庞
大，相等于8.52兆盾。

Y u r i z k i 细述，大约
10%-15%的预算将用于
维修保养用途，余下的
则供作增长资本支出。

资本支出分配也考虑
今年将进行的潜在并购
活动。“假设我们正开
展与并购相关的措施，
其中已概括于5.47亿美
元内，如果今年发生该
情况的话，我们将获得
银行财团提供的一种备
用融资。”（sl）

今年PGEO公司

准备战略性策略和业务计划
【本报讯】Pertamina Geo Thermal（PGEO）公司对2024年取得优异业绩持着乐观态

度，该Pertamina子公司还为PGEO准备今年完整的战略性策略和业务计划。

Pertamina Geo Thermal (PGEO) 公司。

【本报讯】总部在巴厘
的房地产开发商OXO Group 
Indonesia，计划于2024年6
月在巴厘Canggu北区推出
占地面积2公顷的新住宅区
项目，该项目总值达5000
亿盾。

OXO Group Indonesia
创 始 人 兼 首 席 执 行 官
Johannes Weissenbaeck
称，2024年成为OXO作为
世界级精品生活方式理念
开发商，实现主要目标的
契机。

他说，该项目将有36套
别墅，设有私人泳池，并
为住户配备了各种公共设
施。

“这个新住宅区项目位
于Nuanu City前面，占地
面积50公顷，在未来两、
三年将成为巴厘仅次于
Canggu的下一个大项目，
该住宅区的所有住户将能
够享受Nuanu City拥有的设

施。”
据他说，为能成为国

际房地产工业的主要企
业，OXO Group Indonesia
开发智能设计、优质服
务、带有可持续理念的房
地产产品。

他 透 露 ， 目 前 O X O 
Group Indonesia在巴厘已
开发和拥有30栋房地产，
价值达7000亿盾，分为住
房、别墅、城区住宅、共
同工作空间、度假村，并
在科莫多国家公园(Taman 
Nasional Komodo)全长20
米游轮。

全球房地产咨询公司莱
坊国际(Knight Frank)表示，
巴厘是富人第二居所选择的
十大投资目的地之一。该
研究声明，自2021年以来，
巴厘的经济增长达7.5%，
平均入住率持续增长至75%
，使在巴厘投资极具吸引
力。(lcm/moha供稿)

OXO集团在巴厘推出住宅区

总值达5000亿盾

OXO Group Indonesia在巴厘开发的住宅项目之一。

【 本 报 讯 】 国 营 企
业（BUMN）Adhi Karya 
(ADHI)公司定下比2023年
的新合同增长10% - 15%
的指标，随着新合同的提
高，预计2024年ADHI公司
能在顶线（topline）和底线
（bottomline）获得良好的
业绩。

作 为 信 息 ， 2 0 2 3
年，ADH I公司获得37.4
兆盾的新合同，该业绩比
2022年仅23.7兆盾的业绩
剧升58%。

日前，Adhi Karya公司秘
书Farid Budiyanto解释说，
新合同指标提高与2024年
建筑服务工业前景并行，
该工业仍具有前景。

该事宜也可从20 2 4年
基础设施预算提高5.8%
或者是423.4兆盾作为支
持经济发展和基本服务的
优先支出中看出。“ADHI
公司也看出来自国营企业
（BUMN）和企业的建筑市
场潜力，他们将利用选举
后的契机扩展业务。”

计划获取雅茂德丹勿
（Jabodetabek）和努山达
拉新首都（IKN）的收费高
速公路工程的合同目标，
从2022年至今，ADHI公司
在IKN获得的建设工程总数
达到18项工程配套，ADHI
公司获得的合同总值大约
为10.1兆盾。

该15项工程由政府资助
和2项私企工程组成，即
PSSI培训中心和Hermina医
院。

Farid解释说，ADHI公司
仍在建造的IKN工程，其中
7项基础设施工程，即收费
高速公路、桥梁和水资源。

接下来，还有部长官
邸、公寓楼、医院和清真
寺等8项建筑工程，3项工
程已竣工，其中即建筑工
人住房、Intake和Sepaku
管道以及土地开发WP 1B
等。

根据 Kontan记载，2024 
年1月，ADHI公司也已获得
总值为4兆盾的新合同。

2024年1月签署的新合
同，其中水利工程占79%，
建筑工程占16%，其余为制
造业、房地产、路桥工程。

为能推动20 2 4年的指
标，ADHI公司也准备2兆盾
的资本支出（capex），其
中90%供资本，余下供固定
资产。

根据Adhi Karya公司在
其业绩报告中所记录，收
入同比（yoy）提高48%
，成为20.1兆盾，收入提
高是受到Jabod e b e k轻轨
（LRT）工程和Sigli-Banda 
Aceh收费高速公路工程的
支撑，分别贡献大约 20%
和10%。

从底线（bottom line）方
面，ADHI公司净利比去年
同期飙升163%成为2,140亿
盾。

从 资 产 负 债 表 方
面，ADHI公司的债务总额
至2023年12月，保持成为
31.2兆盾，比去年稍微提
高0.4%。（sl）

ADHI定下指标 2024年获新合同提高15%

Adhi Karya (ADHI) 公司。

【本报讯】印尼芳香
剂、烯烃和塑料工业协
会(Inaplas)希望政府继续
对工业部门贯彻每百万立
方英热单位（MMBTU）6
美元的特定天然气价格
(HGBT)政策，市场价格每

MMBTU达15美元。
低廉燃气价格政策仅适

用于7个工业部门。其中
包括化肥、石化产品、油
脂化学品、钢铁、陶瓷、
玻璃和橡胶手套。

日前，I n a p l a s总主席

Suhat Miyarso声称，望
能考虑继续贯彻2020年第
121号总统条例，有关天
然气的特定价格政策。“
这样做的目的是为了让石
化工业能保持竞争力和鼓
励实现投资 。”

他声明，HGBT政策的
成果可从2020至2023年
期间，石化工业业绩增长
看出，如国家税收提高
112%，劳动力吸收率也
增加4%。

Suhat表示，根据中央统
计机构（BPS）数据，至
2023年，在化学和制药工业
的外国投资率，在其它23个
行业中排名第三，仅次于矿

产、煤炭和物流行业。
Suha t表示，巨大的投

资值伴对石化下游工业造
成影响。 

与此同时，据20 2 0年
DDTC Consulting预计，
建设1个年产110万吨乙烯
的大型石化工程，每年可
为国家贡献41兆盾的国内
生产总值（GDP），在全
国增加320万人的就业机
会，增加8.656兆盾工资
流动。“HGBT政策对国内
工业增长和发展工业能力
对满足国内需求、替代进
口产品、增加出口、增加
国家外汇、扩大就业机会
发挥着重要作用。（sl）

【本报讯】印尼马自
达品牌独立代理商和汽
车经销商Eurokars Motor 
I n d o n e s i a ( EM I )公司宣
布，将在西爪哇地区建造
组装中心。

EMI总经理Ricky Thio声
明，该设施的建造将成为
马自达的一个重要的历史
里程碑，为了更高效地满
足印尼客户的需求。

该步骤也是马自达汽
车有限公司(Mazda Motor 
Corporation/MC)与EMI合作
伙伴的新阶段，并证明了两
家公司在印尼创新的承诺。

这家装配中心预计，
将 生 产 紧 凑 型 交 叉 车
(compact crossover)，是
深受许多印尼消费者欢迎
的主要级别。

在印尼建造马自达装配
中心，基于马自达汽车有
限公司对印尼汽车市场潜
力的理解。 

为建造该设施，EMI投
资约为4000亿盾。

他承认，马自达在印尼
建造组装中心的计划，将
优先本地社区赋权，尤其
是西爪哇地区。

“为此，我们承诺，创

造更多就业机会，并提高
社区的经济，为了援助社
区发展。”

希望这家组装中心建

造计划，能够对印尼汽车
工业的发展提供积极的贡
献，并为本地社区的经济
带来积极的影响。(lcm) 

为满足印尼市场需求 马自达将在西爪哇兴建组装中心

图为马自达MX-30电动车。

Inaplas希望 政府能继续贯彻HGBT政策

Messe Dusseldorf公司代表Vera Siregar、印尼芳香剂、烯烃和塑
料工业协会 (INAPLAS) 秘书长Fajar Budiyono和印尼塑料回收
企业(IPR) 秘书长 Wilson Pandhika。

【 本 报 讯 】 2 0 2 3
年，Hanjaya Mandala 
Sampoerna(HMSP)公司业
绩增长。 

HMSP记录2023年收入
和净利大幅增长。 

根据20 2 3年的财务报
告，HMSP记录，净利提高
28.03%成为8.09兆盾。 

该净利受2023年净销售
额达115.98兆盾的支配，
比2022年的111.21兆盾增
长4.29%。 

来自关联方的收入达1
兆盾或同比飙升108.84%
。出口销售额达706 0 . 8
亿盾，和其它销售额达
2978.4亿盾。 

来自第三方的收入达
114 . 9 7兆盾。分为机制
丁香烟销售额达68.92兆
盾，和手卷丁香烟销售额

达35.94兆盾。 
来自本地第三方的销

售，机制白香烟销售额达
8.06兆盾，手卷白香烟销
售额达9996亿盾，及其它
销售额达1.04兆盾。 

另 一 方 面 ， H M S P 销
售 主 要 负 担 ， 同 比 提
高2 . 7 6%成为9 6 . 6 5兆
盾。2023年同期，HMSP
销售主要负担仅达94.05
兆盾。 

2 0 2 3 年 1 2 月 3 1
日，HMSP总资产达55.31
兆盾或比20 2 2年同期的
54.78兆盾增长0.96%。 

HMSP记录，债务总额
达25.44兆盾，比此前的
2 6 . 1 6兆盾下降4 . 3 9%
。HMSP股本总额达29.86
兆盾或比此前的28.17兆
盾提高6.03%。(lcm) 

HMSP去年净利达8.09兆盾 

同比提高28.03%

【本报讯】2024年第一
季度，Summarecon Agung 
(SMRA)公司在Kelapa Gading 
地区正式推出了一家名为 
Gafoy 的新烹饪中心，其口
号是“The Getaway For All 
Things”。

Ga f o y是S umma r e c o n 
Mall Kelapa Gading的扩
建工程，占地面积为1万
1,000平方米(m2)，出租
面积达8,500平方米。

日前，Summarecon公司
总经理Adrianto P Adhi声
称，SMRA投资大约1000
亿盾来建造Ga f oy及其所
有支持设施。“建造该工
程的投资额大约为1000亿
盾，接下来是对收入的影
响，是的，现在因我们有
了Gafoy，收入肯定会增加
Summarecon的投资组合，
也肯定会增加收入。”

可 惜 的 是 ， 当 被
问 及 G a f o y 的 收 入 对 
Summarecon整体收入的贡
献前景时，他还无法提供
确切的数字，因Gafoy的设
施还相对的新。“该设施
和场所还是新设立，但重
点是我们将创建一个新的
场所，新的设施将成为热
爱餐饮业发展的民众的目
的地。”

作为Summarecon Mall 
Kelapa Gading中心经
理，Willy Effendy补充
说，预计Gafoy将增加前来

Summarecon Mall Kelapa 
Gading 的民众人数。“目
前，Kelapa Gading Mall 
工作日平均客流量为 4
万人次，周末客流量为12
万人次，我们希望能通过
Gafoy使客流量增加15%-
2 0%，俾使工作日能达
到 9万人次至9万5,000人
次，周末可能会达到12万
人次至19万人次。”

在首次开张时，Wil l y
声称，目前，Gafoy与22
个租户签订了合同协议，
其中1 1个租户已正式开
张。“我们有11个租户，
很快再增加3个，所以我
们的指标已达到70%，我
们希望到今年年底能够完
全实现，为何有时限？那
是因我们对想要开业的租
户的管理非常严格。”

S u m m a r e c o n 经 理
Soegianto Nagaria补充
说，希望Ga f oy能成为开
发各种设施的最新标准，
我们将继续调适最新趋
势，但别忘记众所周知的
遗产智慧。“我们自豪地
欢迎最新的设施，这些
设施将成为Summa r e c o n 
Kelapa Gading的最新
目的地。“ G a f o y 位于
Summarecon Mall Kelapa 
G a d i n g购物中心旁，自
1990年以来一直存在，这
将是一次有趣而和谐的跨
代体验。”（sl）

SMRA投资1000亿盾

成立Gafoy烹饪中心
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从通胀结构来看，美国通
胀下行受阻的根源在于核心
服务价格居高不下。1月核
心服务通胀同比为5.4%，
较2023年12月上行0.1个百
分点，环比上行0.3个百分
点至0.7%。核心服务价格
中起最重要作用的就是房屋
租金。1月，主要居住租金
和业主等价租金同比继续回
落；但主要居住租金环比上
涨0.4%，与上月持平，业
主等价租金环比上涨幅度扩
大至0.6%，为2023年4月以
来最高点。

与此同时，除住房外的服
务价格通胀压力也较大。1
月，除住房外的服务价格环
比上涨0.6%，为2022年9月
以来最高点。上月，商品价
格下降0.2%，除贸易和运
输外的服务业价格环比上涨
0.8%，是有记录以来第二
大月度涨幅。大部分涨幅是
由医疗保健、专业服务、金
融服务和娱乐等领域的上涨
推动的。其中，金融服务和
医疗保健价格涨幅较大，酒
店价格也大幅上涨。因此，
从结构上看，核心服务通胀
成了阻碍美国通胀下降的关

键因素。
从美国劳动力市场看，通

胀下降通常与失业率上升有
关，但美国劳工部的数据显
示，2月份，美国非农就业
岗位增加27.5万个，远高于
经济学家预期的19.8万个。
尽管该数据与前两个月相比
已出现大幅下调，但仍超过
20万个，表明美国劳动力市
场创造就业机会的整体步伐
较为稳健。如何解释美国劳
动力市场的持续性和韧性表
现？从需求方面来说，既有
结构性因素，也有周期性因
素。结构性因素包括，医疗
保健等行业似乎永远需要超
额的人员配备，源于美国婴
儿潮一代对医疗的需求，以
及这代人永久性退出劳动力
市场对劳动力供应的冲击。
根据美国劳工部的数据，医
疗保健和社会援助部门2月
份新增了9.0 7万名员工，
高于1月份的8.66万名，更
是远高于去年2月份的6.45
万名。一些周期性较强的
行业似乎也表现良好，2月
份休闲和酒店业增加了5.8
万个工作岗位，建筑业增加
了2.3万个工作岗位，但制

造业减少了 4000个工作岗
位。

从美国股市运行情况看，
股市非理性繁荣助长了持续
通胀。自2023年10月底以
来，美国股市几乎不间断地
上涨。像比特币这样的投机
性赌注又重新流行起来。黄
金价格飙升，直到最近才出
现回调。垃圾债券相对国债
的利差表明风险又回来了。
在20世纪90年代的这种市
场运行中，前美联储主席艾
伦•格林斯潘曾呼吁不要
出现“非理性繁荣”。但美
联储不再那么谨慎，因为它
急于宣布应对通胀斗争的胜
利即将到来。美联储主席鲍
威尔和其他官员表示，美联
储不太可能因通胀数据略显
令人失望而进一步加息，相
反，美联储只会将利率维持
在当前水平更长的时间。这
使得华尔街开始了乐观情
绪，认为可以拥有强劲的经
济和可观的股市回报。繁荣
的股市和收益率较高的债券
产生了积极的“财富效应”
，鼓励消费者消费而不是紧
缩开支，使得通胀持续高
涨。

从美国贸易政策的情况
看，美国对从中国进口的商
品维持高关税无疑对通胀回
落造成阻碍。原本许多美国
企业依靠低贸易壁垒建立国
际供应链，从而降低成本，
但高关税抑制了这一降低成
本的路径。从美国商会的调
查数据来看，在美国对从中
国进口的200 0亿美元商品
征税中，将有74. 3%的美
国企业受到影响，而在中
国对从美国进口的600亿美
元商品的反制措施中，将有
67. 6%的美国企业受到波
及，这包括利润亏损、生产
成本提高，市场对产品需求
降低等。其中，美国中小企
业受到的冲击最大。美国全
国独立企业联合会的调查显
示，23%的美国小企业表
示，通货膨胀是他们最紧迫
的商业问题。鉴于此，美国
小企业乐观指数从1月份的
89.9降至89.4，该指数低于
50年来的平均值98点已有两
年多了。

从美联储抑制通胀的政
策来看，提高利率控制通胀
的效果不佳。从2022年3月
开始，美联储开始加息，
自去年7月以来，美联储一
直将基准短期利率维持在
5.25%-5.5%左右，为23
年来的新高。通常情况下，
当美联储提高利率时，会抑
制私营部门的需求和资产价

格，并减缓经济增长，但当
前这种情况并没有发生，
反而出现了历史性的财富转
移，即私营部门的资产负债
表大幅改善，而政府的资产
负债表大幅恶化。此外，利
率对美国各地通胀造成不同
程度的影响。美国东北部的
通货膨胀正在降温，但南部
的情况看起来更严重。根据
美国劳工部最新的消费者价
格指数，2月份，东北地区
的物价同比上涨2.4%，而
南方地区的物价上涨3.7%
。迈阿密-劳德代尔堡-西
棕榈滩都会区的年通货膨胀
率为4.9%，而纽约-纽瓦
克-泽西市为2.9%。但地区
差异不太可能影响美联储的
利率政策，因为官员们更关
心全国平均水平。

由于近期数据显示美国控
制通胀的波折不断，同时美
国经济看起来仍具韧性，因
此，市场对美联储降息时间

表的预期也被不断推迟。目
前，美联储观察工具显示，
市场预计美联储的首次降息
更可能发生在6月，概率为
53.7%；而3月降息的可能
性已经从一个月前的55%
左右降至10%，3月维持利
率不变的概率则高达90%。
在过去的一年里，美国经济
学家们争论了三种不同的美
国经济发展路径——硬着陆
（衰退）、不着陆（通胀上
升）或软着陆（通胀降低但
不衰退）。这表明，美联储
继续走在钢丝线上，如果美
联储长时间维持过高利率，
可能会抑制经济增长并面临
经济衰退的风险；但过早降
息可能会降低企业资本改善
以及消费者购买新房或汽车
的借贷成本，从而重新引发
通胀。

（马雪 中国现代国际关
系研究院美国研究所副研究
员。来源：中国网）

文/马雪

美国控制通胀波折不断，美联储陷入两难困境
美国劳工部12日公布的数据显示，2月，美国消费者价格指数

同比上涨3.2% ，略高于经济学家预期的3.1%，通胀已连续第
二个月高于预期。过去三个月的通胀率按年率计算要快于过去
12个月，这表明，美国的通胀比想象的更加根深蒂固。

推动新质生产力加快发展
今年全国两会期间，习

近平总书记在参加江苏代表
团审议时强调：“要牢牢把
握高质量发展这个首要任
务，因地制宜发展新质生产
力。”今年1月，中共中央政
治局就扎实推进高质量发展
进行第十一次集体学习，习
近平总书记强调：“发展新
质生产力是推动高质量发展
的内在要求和重要着力点，
必须继续做好创新这篇大文
章，推动新质生产力加快发
展。”

从在地方考察时提出“新
质生产力”这一重大概念，
到中央经济工作会议上作出
重要部署，再到中央政治局
集体学习进行系统阐述，习
近平总书记以深邃的战略眼
光和高度的理论自觉，深刻

回答了什么是新质生产力、
为什么要发展新质生产力、
怎样发展新质生产力的重大
问题。今年全国两会，习近
平总书记在重要讲话中，进
一步阐释了发展新质生产力
的方法论。

生产力是推动社会进步的
最活跃、最革命的要素，生
产力的迭代是人类文明发展
的内生引擎。新质生产力已
经在实践中形成并展示出对
高质量发展的强劲推动力和
支撑力。概括地说，新质生
产力是创新起主导作用，摆
脱传统经济增长方式、生产
力发展路径，具有高科技、
高效能、高质量特征，符合
新发展理念的先进生产力质
态。它由技术革命性突破、
生产要素创新性配置、产业

深度转型升级而催生，以劳
动者、劳动资料、劳动对象
及其优化组合的跃升为基本
内涵，以全要素生产率大幅
提升为核心标志，特点是创
新，关键在质优，本质是先
进生产力。

高质量发展是新时代的硬
道理。作为推动高质量发展
的内在要求和重要着力点，
发展新质生产力是必须回答
好的时代命题。当前，新一
轮科技革命和产业变革与我
国加快转变经济发展方式形
成历史性交汇，抓住这一关
键机遇期，抓住生产力转型
升级的契机，就能把握时
代、引领时代。历次科技革
命的经验表明，谁能率先在
关键性颠覆性技术方面取得
突破，谁就能够塑造未来发

展新优势，真正掌握竞争和
发展主动权。

扎实推进高质量发展，
必须继续做好创新这篇大文
章，推动新质生产力加快发
展。新质生产力的形成和发
展，离不开源源不断的科
学进步和技术创新。当前，
我国科技创新成果丰硕，创
新驱动发展成效日益显现，
但仍然存在原始创新能力不
足、关键核心技术突破难等
问题，部分产业仍处在全球
价值链中低端，科技创新成
果向现实生产力转化效率不
高。

要抓住发展新质生产力
的核心要素，以科技创新为
引领，推动传统生产力要素
及其组合方式发生质的变
化。一方面，加强科技创新

特别是原创性、颠覆性科技
创新，加快实现高水平科技
自立自强，打好关键核心技
术攻坚战，使原创性、颠覆
性科技创新成果竞相涌现，
培育发展新质生产力的新动
能。另一方面，要及时将科
技创新成果应用到具体产业
和产业链上，改造提升传统
产业，培育壮大新兴产业，
布局建设未来产业，完善现
代化产业体系，塑造发展新
动能新优势。同时，也要认
识到，发展新质生产力不是
忽视、放弃传统产业，要防
止一哄而上、泡沫化，也不
要搞一种模式。各地要坚持
从实际出发，根据本地的资
源禀赋、产业基础、科研条
件等，因地制宜发展新质生
产力。

推动新质生产力加快发
展，既是时代命题，也是改
革命题。生产关系必须与生
产力发展要求相适应。发展
新质生产力，必须进一步全
面深化改革，形成与之相适
应的新型生产关系。要深化
科技体制、教育体制、人才
体制等改革，打通束缚新质
生产力发展的堵点卡点，让
各类先进优质生产要素向发
展新质生产力顺畅流动。

2024年是实现“十四五”
规划目标任务的关键一年，
坚持创新在现代化建设全局
中的核心地位，继续做好创
新这篇大文章，加快形成更
多新质生产力，必将为高质
量发展提供有效支撑，为中
国式现代化注入强劲动力。
（来源：人民日报）

近日，有美方官员把
产自中国的起重机污蔑
为“特洛伊木马”，炒作
中国起重机“可能对美国
构成潜在的安全风险”。

该官员声称，这些起
重机内“安装的先进传感
器”，不仅“具备远程访
问功能”，还可以“记录

和追踪集装箱的来源地和
目的地”，并据此“推
断”，中国可能“通过控
制起重机关闭美国港口”
，甚至“可以获取美军的
运输情报和军事行动等相
关信息”。

美方这些毫无根据的
污蔑性言论，还引起了德

国和澳大利亚的跟风，二
者好似鹦鹉学舌般帮腔，
不仅说出“起重机是中国
的筹码”这种荒唐言论，
还扬言要“拆除中国的起
重机”。

对此，中国重型装备
制造企业振华重工日前回
应称，该公司一向依法合

规经营，提供的起重机不
会对任何港口构成网络安
全风险，有关报道在没有
充分事实审查的情况下，
容易误导公众。

事实上，质疑者至今
也拿不出哪怕一个具体事
例，证明中国起重机是所
谓的“特洛伊木马”。美

方及其帮腔者这种泛化国
家安全概念、滥用国家力
量、无理打压中国产品和
企业的行径，完全是将经
贸问题工具化、武器化，
这样做的后果只会加剧全
球产供链的安全风险，最
终损人害己。

作为现代工业文明的

重要成果，起重机是提高
生产效率的有效工具，美
方及其帮腔者应当早日停
止这些逆流而动的把戏，
切实尊重市场经济和公平
竞争原则，为各国企业经
营提供公平、公正、非歧
视的环境。
（来源：中国新闻网）

新漫评：中国起重机成“特洛伊木马”？谁在炮制莫须有指控
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莫斯科时间18日7时，
俄中央选举委员会公布

对99.43%选票的计票结
果，普京在2024年总统

普京胜选表态：

竭尽所能实现国家主要任务和目标
【中新社】俄罗斯总统候选人、现任总

统普京18日在选举投票结束后召开的首场

记者会上表示，将竭尽所能实现国家主要

任务和目标。

俄罗斯总统候选人、现任总统普京。

大选中获得87.32%的支
持。实际上普京已经赢得
大选。

俄联邦共产党提名的
候选人哈里托诺夫获得
4.32%的选票，俄新人
党提名的候选人达万科夫
获得3.79%的选票，俄
自民党提名的候选人斯卢
茨基得票率为3.19%。

普京在18日凌晨来到
克里姆林宫附近的竞选总
部发表讲话，并随后召开
记者会。

普京表示，俄罗斯权
力的来源是人民，每个俄
罗斯公民的选票构成了人
民的统一意志。他将在
新的任期继续推动国家发
展。

普京指出，俄罗斯发

展的所有主要任务和目标
已在近期向议会两院发表
的国情咨文中阐述，他将
竭尽所能完成既定目标。
俄罗斯将会进一步向前发
展，变得更强大、有力、
高效。

针对乌克兰问题，普
京表示，对乌特别军事行
动前线的主动权完全掌握
在俄军手中。特别军事行
动问题和加强俄国防能力
是其新任期的主要任务之
一。他说，俄方支持和平
谈判，但不能只是因为对
方的子弹快用完了，而
是他们如果确实地、认真
地、长期地希望两国建立
和平，俄罗斯支持就乌克
兰问题进行谈判。“这是
非常严肃的问题”。

【中新社】综合消息：
以色列总理内塔尼亚胡17
日表示，以军将按计划在
加沙南部的拉法进行地面
进攻，引发多方对出现大
规模平民伤亡的担忧。

据《以色列时报》报
道，内塔尼亚胡1 7日表
示，以军将按计划在加沙
南部的拉法进行地面进
攻。鉴于大多数巴勒斯坦
人在那里寻求庇护，此举
引发外界对出现大规模平
民伤亡的担忧。

美国有线电视新闻网报
道称，德国总理朔尔茨17

日表示，以色列对拉法的
进攻可能会阻碍以色列和
巴勒斯坦伊斯兰抵抗运动
（哈马斯）之间的和平协
议谈判。他质疑以色列是
否还有其他方法来实现消
灭哈马斯的目标。

朔尔茨1 7日首先在约
旦亚喀巴会见了约旦国王
阿卜杜拉二世，然后在耶
路撒冷会见了内塔尼亚
胡。他在约旦发表讲话时
表示，以色列的攻势造成
大量人员伤亡，将使该地
区的和平发展变得非常困
难。

以色列坚持

进攻拉法引多方担忧

以军将按计划在加沙南部的拉法进行地面进攻，引发多方
对出现大规模平民伤亡的担忧。

【中新社】开罗消息：
据外媒报道，当地时间17
日，埃及政府同欧盟签署
了一项总额74亿欧元的合
作协议，内容涉及金融、
能源以及移民等领域合
作。

法新社报道说，埃及
总统塞西和欧盟委员会
主席冯德莱恩1 7日下午
在开罗签署该协议，奥地
利总理内哈默、比利时首
相德克罗、意大利总理
梅洛尼、希腊总理米佐塔
基斯和塞浦路斯总统赫里
斯托祖利季斯出席签字仪

式。据埃及总统府网站发
布的信息，塞西表示，此
协议使埃及同欧盟的关系
提升为“全面战略合作伙
伴关系”，双方将加强在
金融、投资、科技、能源
等领域合作，为实现共同
利益打造更紧密的合作关
系。

法新社援引一位欧盟代
表团官员的话称，协议包
括50亿欧元贷款（其中10
亿欧元将在2024年底前支
付）、18亿欧元投资、4
亿欧元双边项目援助以及
2亿欧元移民项目援助。

埃及同欧盟签署74亿

欧元合作协议

埃及政府同欧盟签署了一项总额74亿欧元的合作协议，内
容涉及金融、能源以及移民等领域合作。

【中新社】泰国总理
府副发言人卡尼卡1 7日

透露，为应对森林火灾
和PM2.5细颗粒物污染问

泰国政府拨款应对森林火灾与PM2.5污染

泰国政府决定从中央应急基金中拨出2.73亿泰铢。

题，泰国政府决定从中央
应急基金中拨出2.73亿泰
铢（约5460万元人民币）
。该资金将专用于加强森
林火灾的扑救工作和降低
PM2.5污染物浓度，以保
障国民健康和生态平衡。

近期，泰国部分议员
批评政府灭火资源配备不
足，指出清迈地区仅约
1800名护林员负责守护超
过1.44万公顷的国家森林
保护区，远不足以满足保
护需求。卡尼卡回应称，

平时护林员数量能满足基
本保护需求，但在旱季和
森林火灾频发期，人手不
足的问题确实存在。因
此，政府决定利用应急基
金，雇佣村民参与防火，
从根源上减少森林火灾。

据悉，拨款中1.1亿泰
铢（约2200万元人民币）
用于支持森林防火与救援
任务；其余的分配给国家
公园、野生动物和植物保
护厅，以加强保护区管理
和提升生物多样性保护。

【智通财经】欧洲央行
管委会成员、西班牙银行行
长Pablo Hernandez de Cos表
示，如果通胀继续按预期放
缓，预计6月份将降息。

De Cos在接受采访时表
示：“上周宣布我们已实
现通胀率2%的目标，这

与利率很快下调相兼容，
可能会在6月份发生。”

他表示，如果未来几个
月的主要预测继续达到目
标，那么第一次降息可能
会发生。

据了解，一旦欧洲央行
官员确信通货膨胀率将持

续回到2%的目标，欧洲
央行官员们可能会在夏季
对利率进行首次下调。

欧洲央行行长拉加德本
月早些时候表示，消费者
价格出现了明显减速，但
她没有足够的信心开始放
松货币政策。

然而，欧洲央行管委会
成员近期就这一问题发表
了看法，Yannis Stour-
na ras称，希望在8月休会
前看到两次利率下调，而
Olli Rehn在采访中表示，
今年预计会有多次借贷成
本的下降。

欧洲央行官员预示通胀放缓或引领6月首次降息

【环球市场播报】据知
情人士透露，大韩航空公
司接近与空客集团达成宽

体飞机采购协议，该公司
希望在与韩亚航空公司合
并后简化其机队。

大韩航空接近达成采购20架空客A350飞机协议

弃选波音777X

大韩航空公司的飞机。

消息人士称，大韩航空
公司计划购买约20架空客
A350飞机。协议最早可能
于本周宣布，不过交易尚
未敲定，仍有可能因3月
21日董事会会议的结果而
破裂。由于信息未公开，
这些人士要求不具名。

其中一名知情人士说，
大韩航空也在考虑增加更
多A321neo单通道飞机。
此前，该公司在去年10月
份追加订购了价值4.1万

亿韩元（约合31亿美元）
的20架该型号飞机，使其
总订单达到50架。

大韩航空在2022年曾表
示，该公司也一直在评估
波音公司的777X飞机。但
目前该型号飞机仍在接受认
证。波音公司正受到生产问
题的困扰，专注于修复1月5
日阿拉斯加航空737 Max航
班事故暴露的质量漏洞，该
公司上个月表示，777X仍
有望在2025年投入使用。

【财联社】作为沙特
政府在国内产业布局的
主力军，沙特主权财富
基金——公共投资基金
（P I F）可能又将有新动
作。据悉，PIF正考虑接手
成立近80年的沙特国家航
空公司——沙特航空。

据知情人士对媒体透
露，PIF正就收购这家沙特
旗舰航空公司展开初步谈
判，可能最早于明年取得进
展，将这家历史悠久的航司
纳入其航空资产组合。

目前尚无法判断这项
并购交易的估值。此前，
沙特政府大多以划拨的形
式，将其部分国有资产归
入这家主权基金，最新一

例就是PIF在一周多前受让
了沙特阿美8%的股票，
价值超1600亿美元。

至于接手沙特航空的目
的，据知情人士透露，沙
特政府希望借助P I F的管
理，提高沙特航空的运营
效率和盈利能力。

不过，知情人士亦表
示，目前各方谈判正处于
早期阶段，这项计划有可
能会被推迟或放弃。

目前P I F已投资建立了
一家航空公司利雅得航空
(Riyadh Air)，以其首都
利雅得机场为主基地，有
望于明年开始运营。而沙
特航空则以沙特第二大城
市吉达的阿卜杜拉国王国

际机场为主基地。知情人
士透露，如果PIF受让沙特
航空的所有权，有可能将
其私有化，或将其与利雅
得航空合并。

沙特航空成立于19 4 5
年，其机队拥有142架飞
机，其中包括大量宽体飞
机，例如波音B777-268L, 
B777-300ER和B787-9以及
空客公司 A330-300等。

沙 特 正 全 力 推 进 其
《2030愿景》的建设，其中
旅游业将是未来几年最重
要的发力点之一。沙特已将
2030年游客接待量从原先的
1亿人次提高至1.5亿人次，
相应的基础设施亦需同步跟
进，机场和航班建设将是未

来推动的重点领域。
光去年，上述这两家沙

特航空公司就订购了78架
波音787飞机，订单价值
近370亿美元。

沙特正推动利雅得机场
的扩建，扩建后机场将占
地约57平方公里，拥有6
条平行跑道，并将改名为
萨勒曼国王国际机场。根
据规划，到2030年，新机
场将能够接待旅客1.2亿
人次，到2050年，接待旅
客1.85亿人次。

沙特希望将利雅得建成
一个强大的航空枢纽，与
海湾地区诸如阿联酋航空
和卡塔尔航空等大型航司
争夺全球中转客流。

沙特主权基金PIF据称考虑接手沙特航空 进一步整合国内航空业

【 智 通 财 经 】 优 步
(UBER)已同意支付2.718
亿澳元(约合1.783亿美
元 )来解决一项在澳大
利亚针对出租车运营商
和司机提起的诉讼。据
称，Maurice Blackburn律
师事务所于周一表示，这

些司机在该叫车公司进入
该国市场后损失了收入。

Maurice Blackburn律师
事务所于2019年代表超
过8000名出租车和租车
所有者及司机，在维多利
亚州最高法院提起集体诉
讼。该律所称，“优步在

此过程的每个阶段都与之
奋力抗争。”

对此，一位优步发言
人在电子邮件回应中表
示：“自2018年以来，
优步已对各州的出租车补
偿计划做出了重大贡献，
而且凭借今天的拟议和

解，我们将这些历史遗
留问题坚决地留在了过
去。”

Maurice Blackburn
表 示 ： “ 我 们 的 团 体
成 员 要 求 的 不 是 另 一
套借口——而是一个结
果。”

优步同意赔偿1.78亿美元 

解决澳洲出租车司机诉讼案
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【本报周孙毅报道】
由中国香港中国国术龙
狮总会主办丶民政事务
局（艺术及体育发展基
金）及康乐及文化事务
署资助的第十五届世界
龙狮争霸战盛会——“
世界香港夜光龙•醒狮
锦标赛2024”，于今年3
月9-10日，在香港红•
体育馆成功举行。

来自世界各地11队狮

队及 8队夜光龙队汇聚
一堂，誓夺夜光龙及醒
狮锦标殊荣，参赛队伍
均为所在国家或地区挑
选的精英。比赛队伍来
至以下国家及地区：中
国内地及港澳台地区，
新加坡丶澳洲丶越南丶
日本丶印尼丶泰国丶加
拿大丶马来西亚。这场
盛会不仅展示了醒狮文
化的多样性和艺术的精

髓，还让人们感受到了
中国传统文化的热情和
魅力。

本 次 比 赛 比 赛 采 用
国际龙狮运动联合会赛
例 ， 在 比 赛 中 ， 他 们
以高超的技巧和精湛的
表演展示了龙及狮的艺
术，展现了他们多年来
的努力和培训成果。

本届世界夜光龙醒狮
锦标赛为中国醒狮文化的

传承和发展做出了重要贡
献。比赛的成功举办不仅
展示了龙及狮艺术，还促
进了国际醒狮团队之间的
交流和合作。这次盛会将
为世界各地的醒狮爱好者
提供一个交流平台，促进
醒狮文化的交流和体育发
展。

夜光龙成绩：冠军-
马来西亚全国龙狮总会
马来西亚耶耶亚哇洪仙

大帝庙舞龙队；亚军-中
国澳门罗梁体育总会；
季军-新加坡威勇体育
会；殿军-中国香港龙队
B队-洪凤派国术总会舞
龙队。

高桩狮成绩：冠军-
中国深圳黄连胜醒狮武
术团；亚军-新加坡艺威
体育会；季军-中国香
港狮队A队- 润福堂(香
港)国术龙狮总会洪拳刘

婉颜狮队；殿军-越南豪
勇龙狮总会。

印 尼 全 国 龙 狮 总 会
（PB PLBSI）属下的南加
里曼丹Barongsai Kayuh 
Baimbai Indonesia在 总
主席吴能彬博士（Pro f. 
DR Nurdin Purnomo）的
带领下参加 比赛。另也
委派两位评委黄丽佳及
林艳作为夜光龙和高桩
狮比赛评委。

印尼全国龙狮总会参加第十五届世界龙狮争霸战盛会

“世界香港夜光龙•醒狮锦标赛2024”

PLBSI属下南加里曼丹Kayuh Baimbai舞狮队代表与吴能彬博士和黄丽佳合影。 吴能彬博士与诸位评委和运动员等在现场合影。

印尼代表团与香港评委合影。 主办方代表与诸位评委合影。

高桩狮冠军-中国深圳黄连胜醒狮武术团。 夜光龙冠军-马来西亚全国龙狮总会马来西亚耶耶亚哇洪仙大帝庙舞龙队。

【中新社嘉兴讯】3月
18日，“200 5年，金庸
先生走访法国时，我有
幸与他有过一次深入交
谈。在我眼中，金庸先
生不仅是一位小说家，
更是一位历史学家。”
法国《欧洲时报》采访
部主任黄冠杰回忆道。

时值金庸先生 1 0 0 周
年诞辰，1 8日，参加海
外华文媒体看浙江活动
的3 6家海外华文媒体代

表，来到位于浙江嘉兴
海宁的金庸故居，探访
这位武侠小说大师出生
和成长的地方，感悟传
奇武侠精神。

作为“金庸迷”，黄
冠杰看到珍贵手稿时，
仔细辨认其中内容。在
深入了解金庸生平故事
后，他决定将一本《书
剑恩仇录》故乡版带回
法国。

金庸的武侠小说曾被

翻译成英语、法语、日
语、葡萄牙语等，其小说
改编的影视作品、漫画也
深受海内外读者欢迎。

“20 1 8年，葡萄牙语
的金庸武侠小说《射雕英
雄传》开始发行，我立刻
去书店买了几本送给朋
友，和他们分享我心中的
侠义江湖。”葡萄牙《葡
华报》记者于雪纯说，“
文学作品的多语种化、传
播媒介的多样化将有利

于扩大其在海外的传播范
围，帮助中外文化在交流
交往时，多一些理解和包
容。”

对 很 多 华 侨 华 人 而
言，金庸的武侠小说伴
随着他们的成长，是他
们儿时的“童话书”。
如何帮助中国文学“破
圈”也成为现场海外华
文 媒 体 代 表 探 讨 的 话
题。

“ 中 华 美 食 享 誉 全

球，可以从‘还原’书中
的菜肴入手，开设红楼梦
的‘红楼宴’，金庸的‘
武侠宴’，利用视觉、嗅
觉、味觉，激发海内外宾
客对中国文学作品的兴
趣，扩大中国文学‘朋友
圈’。”华人头条记者李
毓灵说。

在迪拜中阿卫视台长
杨威看来，可以以金庸
百年诞辰为契机，推动
中外文学共话世界“江

湖”侠义道。
“ 公 平 正 义 是 各 国

人民共同的追求，呈现
在 文 学 影 视 作 品 里 ，
就‘化身’成了《星球
大战》《哈姆雷特》《
射雕英雄传》。”杨威
建议，通过跨时空、跨
国界的交流讨论，了解
各国文学影视作品背后
的历史与价值，在文化
差异中探寻开放包容之
道。

海外华文媒体走进金庸故居 

共话东西方侠义道
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雅加达时间3月16日至
17日，印尼2024年国际
中文考试HSK考试成功举
办。本次考试由印尼教育
部华文教育综合统筹处（
简称“统筹处”）和印尼
雅加达华文教育协调机构
（简称“雅协”）联合举
办，本次考试全国共计23
个考点举办，4970名考生
参加了考试。其中，纸笔
考考点15个省市，考生共
计3984人；机网考考点8
个，考生共计986人。

本次印尼全国国际中
文考试HSK考试是疫情结
束后第一次统一组织的线
下大型集中考试，社会各
界均给予了充分关注。
考试当天，统筹处领导

SRITUN GANDAPUTRA(
颜培椿)、C H R I S T I N E 
B A C H R U N（戴莉婷）
、SRI KUSUMOWATI（
丝丽）、DJONA JU-
SUF（范坤光）、NUNING 
YUN I NGS I H（游努宁）
、GUSTINI WIJAYANTI（
古蒂妮）,雅协执行主席
蔡昌杰、秘书长余文琼、
公派教师卢鹏莅临雅加达
达国大学考场巡视指导工
作。各位领导深入考场，
亲自查看场地准备情况，
了解考务人员分工、就位
情况，全面了解相关工作
动向。领导们对考试组织
工作表示肯定，对考生寄
予鼓励和厚望。

据悉，本次国际中文

考试科目涵盖YC T 1- 4
级，HSK1-6级及HSKK口
试初级、HSKK口试中级
和HSKK口试高级，考试
统筹组织紧密有序，各部
门分工协作有效。为做好
考试准备工作，雅协成立
国际中文考试考务工作小
组。并于考前组织指导考
前培训，参与把控考试过
程，梳理完善考试资料，
有效保证了全国各省市考
点顺利开考。

国际中文考试HSK是一
项国际标准化考试，重点
考查汉语为非第一语言的
考生在生活、学习和工作
中运用汉语进行交际的能
力。根据考试计划，2024
年印尼预计共组织四次

HSK考试。本次考试的成
功举办，进一步激发了印
尼学生学习中文的热情，
对帮助印尼本地人民，

特别是青少年学生学习
中文、了解中国，促进印
尼与中国两国在经济、教
育、文化等各领域的交流

与合作起到了积极作用，
促进了国际中文教育事业
的积极健康发展。
（文/覃玥，图/傅维强）

印尼2024年国际中文考试HSK顺利举办

培育学校钟尚谕老师与该校参加汉考考生合影

华文教育综合统筹处领导、雅协领导及部分工作人员合影

学生在学校老师带领下参加HSK考试

【中新社曼谷讯】3月
15日，当地时间15日下
午，泰国在曼谷举行欢送
会，欢送第21批赴泰国
际中文教育志愿者共857
人返华。泰国副僧王颂德
通猜、泰国教育部部长蓬
普、泰国高等教育和科研
与创新部部长素帕玛、中
国驻泰国大使韩志强一起

出席欢送会。
受 泰 国 总 理 赛 塔 委

托，蓬普在现场致辞。
蓬普说，感谢中国志愿
者对泰国教育事业发展
所作出的贡献。中国志
愿者对泰国中文教育普
及起到了极大的促进作
用，缓解了泰国中文教
育“教师荒”。赴泰志

愿者给泰国学校带来了
先进的中文教学理念、
教学方法，帮助本土教
师 提 高 教 学 技 能 。 如
今，中文课程在泰国逐
渐普及，泰国教育生态
得到了改善。

来 自 中 国 黑 龙 江 省
佳木斯市的陈丽晶在泰
国佛统府思维才中学任

教。她说，每当逢年过
节，想起远方的家人，
自己会悄悄地流泪，但
当以一个国际中文教育
志愿者的身份站在讲台
上时，又会感到无比的
骄傲和自豪。

中国教育部中外语言
交流合作中心—曼谷中心
主任赵燕清告诉记者，志

愿者们在开展中文教育的
同时，还深入泰国的城镇
社区、政府机关开展丰富
多彩的中华文化展示活
动，增进了“中泰一家
亲”传统友谊。

欢送会现场还举行了
国际中文教育志愿者项目
实施20周年纪念活动。

2004年，中国教育部

启动了“国际汉语教师中
国志愿者计划”。泰国
作为项目试点国家，提前
一年实施志愿者项目。自
2003年起，累计有21批志
愿者共2万余人次在泰国
开展中文教育。21年来，
中国志愿者任教于泰国近
1000所大、中、小学，足
迹遍及70多个省份。

中国志愿者赴泰开展 中文教育逾20年硕果累累
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简讯

张红文任合肥市委书记
安徽官方3月18日发布消息称，日

前，安徽省委决定，张红文任中共合
肥市委书记；虞爱华不再担任合肥市
委书记。

公开资料显示，张红文，男，汉
族，1975年4月生，在职研究生学
历、工学博士学位，研究员，中共党
员，现任中共安徽省委常委，省政府
副省长、党组成员。

张红文曾任中国航天科工集团三
院院长，中国航天科工集团副总经
理，安徽省政府副省长、党组成员，
安徽省委常委、副省长、省政府党组
成员等。（中新社）

十三届全国政协委员刘跃进被查
中国官方18日宣布，第十三届全

国政协委员刘跃进（副部长级）涉嫌
严重违纪违法，目前正接受中央纪委
国家监委纪律审查和监察调查。

公开资料显示，刘跃进，男，
汉族，1959年1月出生，湖南宁远
人，1974年11月参加工作，1977年9
月加入中国共产党，大学学历，法学
学士学位。

刘跃进长期在公安系统任职，曾
任天津市公安局副局长，调任公安
部后，他曾任公安部禁毒局局长，
国家禁毒委副主任兼国家禁毒委办
公室主任、公安部党委委员、部长
助理，公安部反恐专员（副部长
级）等职。2011年湄公河“10·5”
惨 案 发 生 后 ， 他 出 任 专 案 组 组
长。2018年至2023年，刘跃进担任
第十三届全国政协委员、外事委员
会委员。（中新社）

2月中国重点城市空气质量拉萨最佳
中国生态环境部18日公布的全国

重点城市空气质量排名显示，2月，
拉萨、海口、惠州位列前三名。

生态环境部向媒体通报全国环境
空气质量状况显示，2月，168个重
点城市中：空气质量排名前10位城市
依次是拉萨、海口、惠州、丽水、深
圳、肇庆、佛山、福州、东莞、中山
等城市；空气质量排名后10位城市
依次是乌鲁木齐、临汾、哈尔滨、新
乡、安阳、商丘、平顶山、咸阳、焦
作、邢台等城市。（中新社）

梅西访港未上场惹争议 
主办方向观众退款50%

阿根廷球星梅西早前访港比赛却
未上场，惹观众不满。主办方Tatler 
Asia18日公布门票退款安排，即日起
为通过官方渠道购票的人士处理50%
门票面值退款。

Tatler Asia指出，通过官方票务
平台Klook购买比赛日门票之公众，
会于2024年3月18日收到由Klook发出
的电邮通知，并须于2024年4月12日
回复并接受50%门票退款的条款及细
则。

记者了解到， K l o o k 发售的门
票售价分别为港币8 8 0元、 1 5 8 0
元、2280元、2980元、4880元，每
张门票将可获一半的退款金额。退
款将在截止日期（2024年4月12日）
后的30天内进行处理，但具体收款
时间或因收款银行的政策及程序而
有所不同。（中新社）

报告显示香港拥有
逾2700家单一家族办公室

香港特区政府投资推广署18日发
布报告《香港家族办公室市场研究》
显示，香港有超过2700家单一家族办
公室。

投资推广署表示，报告阐明香港
家族办公室行业的蓬勃发展，以及其
作为全球家族办公室和财富拥有人首
选枢纽的巩固地位，是亚洲主要资产
及财富管理中心之一。（中新社）

春节后“返工潮”
带动广州租房市场快速升温

据广州市房地产中介协会18日发
布的广州市住宅租金动态监测报告，
春节后“返工潮”带动广州市2月住
宅租赁市场快速升温，租金亦有小
幅上涨。预计3月将迎来租赁“小阳
春”。

数据显示，受春节假期影响，2
月广州市住宅租赁市场需求呈前低
后高态势，总成交量环比微幅下降
4 . 2 5%。随着春节假期的结束，
务工人员陆续返城，加上部分应届
生进入求职市场，迅速激活该市
住宅租赁市场，带动租金环比增长
0.65%，为54.57元（人民币，下
同）/平方米/月。成交房源以两到
三房户型居多，总占比达到七成以
上。（中新社）

简讯美元：15,636.00   欧元：17,044.00   新加坡币：11,686.00   人民币：2,172.00香港恒生：16.737.12 上海综合：3.084.93 道琼工业：38.714.77 印尼综合：7.302.45

习 近 平 指 出 ， 近
年来，俄罗斯人民团
结一心，克服挑战，
在国家发展振兴的道
路上稳步前行。你再
次当选，充分体现了

俄罗斯人民对你的支
持 。 相 信 在 你 领 导
下，俄罗斯一定能够
取得国家发展建设的
更大成就。中方高度
重视中俄关系发展，

愿同俄方保持密切沟
通，推动中俄新时代
全面战略协作伙伴关
系持续健康稳定深入
发展，造福两国和两
国人民。

习近平致电祝贺普京 

当选连任俄罗斯总统
【中新社18日讯】3月18日，中国国家主席习近平致

电普京，祝贺他当选连任俄罗斯联邦总统。

中国国家主席习近平。

【中新社18日讯】
当地时间3月18日，新
西兰总理拉克森在惠灵
顿会见到访的中共中央
政治局委员、外交部长
王毅。

王毅首先向拉克森
转达中国领导人的亲切
问候。王毅表示，中新
建交以来，双方始终
坚持相互尊重、彼此包
容、聚焦合作、造福人
民，开创了许多“第
一”的纪录，推动中新
关系一直走在中国同发
达国家关系前列，成为
双方值得珍惜和弘扬的
宝贵财富。今年是习近
平主席成功访新和中新
建立全面战略伙伴关系
10周年。中国视新西兰
为理性、成熟的合作伙
伴，中新关系具有战略
性、长期性。我们愿同
新方以庆祝两国建立全
面战略伙伴关系10周年
为契机，发扬“争先”
传统，跨越新的标杆，
打造全面战略伙伴关系
升级版，构建和而不同
的国家间关系，既造福
两国人民，也为世界和

平与发展作出新的贡
献。

王毅说，新方将教
育、科技创新、基础设
施、营商环境、扩大出
口作为施政重点，中方
愿成为新方这些领域可
靠的战略合作伙伴。欢
迎新方继续参与共建“
一带一路”合作。中方
期待同新方在巩固加强
传统领域合作的同时，
开拓科技、绿色、创新
等新的合作增长点。中
国经济不仅实现了量的
合理增长，更推动了质

的有效提升，既有稳的
坚实基础，也有进的广
阔空间，将持续为世
界经济注入更多新的动
力，也将为新西兰带来
更多新的机遇。中新双
方都倡导多边主义，都
支持联合国在国际事务
中发挥核心作用，都致
力于用和平手段解决国
际争端。中方愿同新方
一道，加强团结合作，
抵制冷战思维、单边主
义、保护主义，反对开
历史倒车，维护人类进
步的正确方向。

新西兰总理拉克森会见王毅

当地时间3月18日，新西兰总理拉克森在惠灵顿会
见到访的中共中央政治局委员、外交部长王毅。

【中新社18日讯】
对于俄罗斯总统普京
最新涉台表态，中国
外交部发言人林剑18
日在例行记者会上表
示，台湾是中国领土
不可分割的一部分，
中方高度赞赏普京总
统的表态。

当天有记者提问，
普京18日在总统选举
后的发布会上表示，
不把中国当作朋友的
国家在台湾问题上对
中国进行挑衅，注定
会失败。发言人对此
有何评论？

林 剑 表 示 ， 中 方
高度赞赏普京总统的
有关表态。世界上只
有一个中国，中华人
民共和国政府是代表
全中国的唯一合法政
府，台湾是中国领土
不可分割的一部分。
这是国际社会普遍共
识和公认的国际关系

基本准则。
另有记者提问，俄

罗斯总统选举于3月15
日至1 7日举行，普京
得票领先，中方对此有
何评论？此次大选将如
何影响中俄关系？

林剑表示，中方对
此表示祝贺。中俄互
为最大邻国和新时代
全面战略协作伙伴，
我们深信在习近平主
席和普京总统的战略
引领下，中俄关系将
持续向前发展。

中方高度赞赏普京涉台表态

中国外交部发言人林剑。

【 中 新 社 1 8 日
讯】中国成品油价调
价窗口18日打开，不
过此轮成品油价不作
调整。

中国国家发改委
18日消息，自20 2 4
年3月4日国内成品油
价格调整以来，国际
市场油价震荡运行，
按现行国内成品油价
格机制测算，3月18
日的前10个工作日平
均价格与3月4日前10
个工作日平均价格相
比，调价金额每吨不
足50元（人民币，下
同）。根据《石油价
格管理办法》第七条
规定，本次汽、柴油
价格不作调整，未调
金额纳入下次调价时
累加或冲抵。

卓创资讯成品油
分析师孟鹏表示，监
测模型显示，截至3
月15日收盘，国内第

10个工作日参考原油
变化率为0 . 3 9%，
对应汽、柴油零售限
价每吨上调30元。由
于这一幅度尚未达到
国家规定的每吨50元
调整线，因此本轮成
品油零售限价调价搁
浅，这也是2024年以
来成品油价第二次调
价搁浅。

展望后市，孟鹏
指出，目前市场对原
油供应紧张保持担
忧，近期国际原油价
格或延续震荡偏强走
势。按照当前原油价
格测算，重新计算后
的变化率将正值高位
开局，下一调价周期
初始上调氛围浓厚，
调价窗口为4月1日24
时。

20 2 4年以来，中
国成品油零售限价共
历经3次上调、1次下
调、2次搁浅。

中国成品油价调整

年内第二次搁浅

中国成品油零售限价共历经3次上调、1次下
调、2次搁浅。

【中新社18日讯】
中国海油18日对外宣
布，中国渤海中北部
海域再获亿吨级大发
现——秦皇岛27-3油
田，探明石油地质储量
达1.04亿吨，这是该海
域时隔10年再次获得重
大油气发现。

秦皇岛27-3油田西距
天津市约200公里，平均
水深约25米，发现井秦
皇岛27-3-3井钻遇油层
48.9米，完钻井深1570
米。经测试，该油田单
井日产原油约110吨，展
现出较好勘探前景。

据介绍，按正常开
采，秦皇岛27-3油田
能够开采原油近200 0

万吨，提炼成汽油后能
够满足百万级人口城市
居民日常交通使用超10
年，提炼出的沥青可铺
设超10万公里4车道高
速公路，相当于绕地球
超过3周。

中国海油勘探副总
师徐长贵表示，秦皇岛
27-3油田是渤海中北部
海域时隔10年后又一个
亿吨级油田，也是渤海
油田自2019年来连续发
现的第6个亿吨级油田。

中国渤海中北部时隔10年

再获亿吨级油田

3月18日，中国海油宣布在渤海中北部时隔10年
再获亿吨级油田——秦皇岛27-3油田。这是该油
田钻探作业现场。 

【中新社18日讯】
香港特区政府统计处
18日通报，香港2023
年12月至2024年2月经
季节性调整的失业率
为2.9%，与上一阶段
（2023年11月至2024
年1月）相同。就业不
足率在该两段期间保持
不变，维持1%。

香港失业率已连续5
个阶段维持不变。2023
年12月至2024年2月期

间，香港各行业的失业
率维持在低水平，大多
只有轻微变动。

数据显示，2023年
1 2月至2 0 2 4年 2月香
港总就业人数减少至
369.47万人，减少约
2300人；总劳动人口减
少至379.7万人，减少
约2700人；失业人数减
至10.23万人；就业不
足人数减少至3.7 6万
人，减少约1200人。

大新金融集团首席
经济及策略师温嘉炜表
示，香港最新失业率符
合市场预期，主要行业
失业率普遍变动不大，
随着访港旅客回升、消
费和旅游相关活动保持
平稳，加上特区政府致
力牵头筹办大型盛事推
动经济，短期或增加餐
饮零售业人手需求，预
料今年首季继续维持在
3%或以下。

【中新社18日讯】
渣打银行18日发布的
渣打人民币环球指数
（RGI）最新一期数据
显示，2023年人民币
环球指数增长33.4%
，上行动力强劲，为
2014年人民币环球指
数创下首个峰值以来增

长最快的一年。2024
年1月指数升至4823，
为连续第九个月持续增
长，目前正全力冲击
5000点。

渣打分析称，综合
各项指标来看，推动指
数增长有多个显著因
素。

其 一 是 离 岸 人 民
币外汇交易和跨境人
民币支付保持强劲增
长。2023年四季度人
民币结算货物贸易额同
比增长33%，今年1月
创下1.08万亿元（人
民币，下同）新高，超
过中国货物贸易总额增

幅。企业追求分散风险
将结构性推动人民币使
用量进一步增长。

其二，2023年离岸
人民币债券市场取得长
足发展，发行总规模
大幅增长44%，录得
5990亿元新高，净发
行量大幅增长68%至

3250亿元。从发行人
来看，境内企业、境内
金融机构和境外金融机
构发行量占离岸人民币
债券总发行量比重分别
为17%、16%和11%
，排在首位的则是占比
为27%的中国人民银
行离岸人民币央票。

香港最新失业率维持2.9%

2023年渣打人民币环球指数 

创2014年以来最快增长
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男单决赛中，印尼选
手克里斯蒂用时54分钟
以21-15、21-14直落两
局击败同胞金廷。

不仅是自1994年哈里
扬托·阿尔比在全英赛夺
冠以来的首次，这也是乔
纳丹首次进入决赛并夺得
世界羽联超级1000赛事
冠军。

男双决赛中，印尼组
合阿尔菲安/阿迪安托在
44分钟内以21-16、21-
16的比分击败了马来西
亚五号种子谢定富/苏伟
译后，为印尼队添上了男
双冠军。

与此同时，混双搭档
郑思维/黄雅琼为中国队
带走的唯一一块金牌，直

落两局战胜日本组合渡边
勇大/东野有纱，在全英
羽毛球赛上实现卫冕。

女单决赛中，日本的山
口茜和西班牙名将马林第
一局就激战40分钟，结果

马林以26:24险胜。第二局
中山口茜因拉伤右臀中途
退赛，时隔9年再进全英赛
决赛的马林就此捧杯。

另外，韩国的白荷娜/
李绍希收获女双桂冠。

全英羽毛球赛：

印尼获男单、男双冠军
【美都新闻网】3月18日电：雅加达时

间3月17日，2024年全英羽毛球公开赛结

束了五个单项的决赛，印尼男单克里斯蒂

击败同胞金廷荣获冠军，结束了国羽男单

长达30年的等待。印尼组合阿尔菲安/阿

迪安托添上了男双冠军。

【新浪体育讯】3月17
日，足总杯四分之一决
赛，曼联主场通过加时
4-3战胜利物浦，晋级4
强。第1 0分钟，加纳乔
射门被扑出，麦克托米奈
补射破门。第44分钟，麦
卡利斯特抽射破门。第45
分钟，努涅斯射门被扑，
萨拉赫补射破门。第87分
钟，安东尼禁区内转身低
射破门。90分钟双方打成
2-2平，比赛进入加时。
第 1 0 5 分钟，埃利奥特
远射破门。第112分钟，
拉什福德破门。第120分
钟，小将阿马德绝杀。

曼 联 首 发 ： 2 4 - 奥
纳 纳 、 2 9 - 万 比 萨 卡
（71‘5-马奎尔）、2-林
德洛夫（106’7-芒特）
、19-瓦拉内（85’16-迪
亚洛）、20-达洛特、37-
梅努（80’14-埃里克森）
、39-麦克托米奈、8-B
费、 1 7 -加纳乔、 1 0 -

拉什福德、 1 1 -霍伊伦
（71’21-安东尼）。

利物浦首发：6 2 -凯
莱 赫 、 2 - 乔 - 戈 麦 斯
（101’21-齐米卡斯）
、 7 8 - 宽 萨 、 4 - 范 迪
克、26-罗伯逊（76’84
布 拉 德 利 ） 、 3 - 远 藤
航、10-麦卡利斯特、8-
索博斯洛伊（71’19-埃
利 奥 特 ） 、 7 - 迪 亚 斯
（ 1 1 2 ’ 4 2 - 克 拉 克 ）
、9-努涅斯、11-萨拉赫
（76’18-加克波）。

【新浪体育讯】3月17
日，足总杯四分之一决赛，
切尔西主场4-2战胜莱斯特
城，晋级4强。第13分钟，
杰克逊助攻库库雷利亚打
空门得手。第45分钟，帕
尔默门前抢点破门。第51
分钟，迪萨西回传门将时
乌龙。第62分钟，马维迪
迪内切后抽射破门。第92
分钟，丘库埃梅卡推射破
门。第98分钟，马杜埃凯

轰出世界波。
切 尔 西 首 发 ： 1 - 罗

伯特-桑切斯、27-古斯
托、2-迪萨西、1 4-查
洛 巴 、 3 - 库 库 雷 利 亚
（9 0‘ 2 1 -奇尔维尔）
、25-凯塞多、23-加拉
格尔、20-帕尔默、10-
穆德里克（7 8’ 1 7 -楚
克乌梅卡）、7-斯特林
（8 5‘ 1 1 -马杜埃凯）
、15-尼古拉斯-杰克逊。

【新浪体育讯】3月18日，西甲
第29轮，巴萨客场3-0战胜马竞。
第38分钟，菲利克斯门前推射破
门。第47分钟，莱万禁区内斜射破
门。第65分钟，莱万助攻费尔明头
球破门。

马竞首发：13-奥布拉克、15-
萨维奇、16-莫利纳、23-雷尼尔
多、5-德保罗（67‘ 8-萨乌尔）
、14-马科斯-略伦特（58’ 6-科
克）、20-维特塞尔、24-巴里奥

斯、17-里克尔梅（58‘ 10-安赫尔-
科雷亚）、12-利诺（46’ 7-格列兹
曼）、19-莫拉塔（46‘ 9-德佩）。

巴萨首发：1-特尔施特根、23-
孔德、4-阿劳霍、33-库巴西、39-
赫克托-福特（82‘ 30-卡萨多）
、16-费尔明（82’ 5-伊尼戈-马
丁内斯）、20-罗贝托（78‘ 18-罗
梅乌）、22-京多安、9-莱万、11-
拉菲尼亚（61’ 27-亚马尔）、14-
菲利克斯（78‘ 19-罗克）。

【新浪体育讯】3月18日，意甲
第29轮，国际米兰主场1-1战平那
不勒斯。第43分钟，巴斯托尼助攻
达米安破门。第81分钟，小胡安在
门前头球接力破门。

国 际 米 兰 出 场 阵 容 ： 1 - 索
默、28-帕瓦尔（45’3 1-比塞
克）、15-阿切尔比、95-巴斯托
尼、36-达米安（84’1 7-布坎
南）、23-巴雷拉（70’16-弗拉
泰西）、20-恰尔汗奥卢、22-姆
希塔良、32-迪马尔科（79’2-邓

弗里斯）、9-图拉姆、10-劳塔罗
（79’70-桑切斯）。

那不勒斯出场阵容： 1 -梅雷
特、2 2-迪洛伦佐、1 3-拉赫马
尼、 5 -小胡安、 1 7 -奥利维拉
（74’6-马里奥-鲁伊）、99-安
古伊萨、68-洛博特卡、8-特拉奥
雷（70’24-卡尤斯特）、21-波
利塔诺（91’26-恩贡戈）、81-
拉斯帕多里（74’18-小西蒙尼）
、77-克瓦拉茨赫利亚（91’29-
林德斯特伦）。

足总杯-萨拉赫破门阿马德加时绝杀

曼联4-3利物浦

足总杯-帕尔默马杜埃凯破门 

切尔西4-2莱斯特城

意甲-达米安破门小胡安弑旧主 

国米1-1那不勒斯

西甲-莱万一射二传菲利克斯破门 巴萨3-0马竞
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见百姓对于这次
大军远征瓦剌有
多么看重。

日暧忍不住悄悄拉了玉
玦，「军队这么庞大，
人这么多，郡主能看见
世子爷吗？」
玉玦不确定地揺头。
日暧轻轻地叹了口气。
「世子爷不知道郡主会
来送他，郡主也不见得
想让世子知道。其实见
不见得着不重要，重要
的是心意到了。」
日暧恍然大悟，「哦，
原来是这样。」
没多久，浩浩荡荡的军
队出城去了，百姓也散
了，舒婆娑等到街上几
乎都没什么人了，才让
日暧下去过帐，带着其
余下人离开。
她看着一片澄澈的天
空，诚心诚意地祝祷
着。
愿君一路平安，无病无
痛，无伤无过，平安归
来。
之后，她去了珍馔居。
珍馔居的改建已经大致
完成，林园部分也没有
什么问题，甚至比舒

婆娑要求的还要精致两
分。
她看着欢喜，心想，她
要留一间房间自用，改
天心血来潮，想玉珪的
手艺了，便来住上几
天。
她把黄良叫来，告诉黄
良，泥瓦班子若是来请
款，照原先说好的价钱
再给一百两，慰劳那些
师傅们的辛劳，并且要
她转告温子逸，她很满
意。
黄良点头应下，把将来
厢房内的家具摆设拿在
图纸上，徵求舒婆娑的
意见。
「这些小事你自己拿主
意，银子要是不够，向
玉玦支取就是了。」
他们接着又商量了不
少事情的细节，大事底
定，最后决定让人尽快
挑个黄道吉日，让铺子
开张。
这一顿午饭自然是在珍
馔居里用，玉珪自从知
道舒婆娑要来，指前准
备了好几天，满桌子都
是舒婆娑爱吃的菜色。
舒婆娑也不客气，吃了

个肚滚腹圆，真真把玉
珪的心意都吃进肚子里
了。
几个跟着来的丫头和
婆子纷纷抢菜吃，你一
筷，我一筷，把盘子里
的菜扫得干干净净，盘
底光亮照人。
以前在府里，玉珪管着
郡主的小厨房，她们别
说想吃她煮的菜，就算
是长公主和驸马，也得
到姒水院才有机会品
尝，今天全是托郡主的
福，她们才能吃到这些
菜肴，往后她们一定要
拚命地存钱，好到珍馔
居来吃饭。
吃撑了的舒婆娑移步到
雅间里，喝着玉珪泡来
的香茶，称赞道：「好玉
珪，吃了你的菜，我这
才有活过来的感觉。」
「郡主什么时候想吃
婢子的菜，使人唤上一
声，婢子带着菜刀就
回长公主府去给郡主做
菜。」
没有郡主那来的她，只
要郡主唤她，她绝对义
不容辞。
玉珪虽然脱了奴籍，但
叫习惯了，她在舒婆娑
面前还是自称婢子。
舒婆娑捏了捏她的脸，
「你等着，有你忙的一
天。」转而问道：「铺
子不日就要开张了，新
菜色准备得如何？」
「婢子正想着抽出一天时
间，回府把想出来的新
菜色煮给郡主尝尝。」
「看起来你是万事具备
了。」
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豪是一个机师，他经常在高空
中飞行，常有机会看到辽阔的
天空。

可是这时，他注视着那个立方体，
在他的感觉上而言，比他在飞机上
高空几万公尺看出去，还要广阔和
没有边际，那令得他屏住了气息。

紧接着，在无边
无 际 的 深 蓝 之
中，出现了一群
亮点。
那些亮点在才一
出现之际，看来
像是不知有多么
遥远，但是它们
移动的速度十分
快。
转眼之间，亮点
渐渐扩大。
亮 点 是 亮 白 色
的 ， 当 它 们 迅
速扩大之际，已

经可以看出，那是一团闪白色的光
亮，包围着一些形体，在向前迅速
的移动。
李豪只来得及换了一口气，就已经
看到，包在那种亮光中的形体，就
是在神庙中看到的神像，种种奇形

怪状的神像，唯一的共同之处，就
是他们都只有一只眼睛。
在那团光之中，那些和庙中神像一
样的形体，全是活的，动作异常灵
活。
相互之间，分明还在交谈，他们一
个接一个掠过，在最后的一个，李
豪立时注意到，外形和坐椅上的那
个，一模一样。
李豪喃喃地道：“我知道了！我知
道了！你不是神，但是我愿意成为
你的信徒。”
李豪将那几句话，重复了三四遍，
那透明立方体早已回复了原来的透
明，看来一无所有。
李豪却仍然望着那透明体。
不知道过了多久，他才又深深地吸
了一口气，松了松手，由得攀在那
柱子上的身体，以一种十分自然的
速度，滑了下来。
当他的双腿，又踏到落地之际，他

仍然有一种飘浮半空中的感觉。
刚才他所看到的一切，在受过现代
知识薰陶的李豪来说，和“神”并
没有发生联系。
他已经有了一个概念，那个如今还
高高坐在“玻璃房间”中的人，庙
堂中的那么多神像，他们曾是同类
的来自深不可测的外太空，他们曾
经可以在浩渺无际的宇宙之中，自
在飞行，他们也到过地球。
以他们的进步，在若干年前，来到
地球，由地球人的角度看出去，他
们毫无疑问，会是神！
令得李豪迷惑的是，为什么所有的
人，全回去了，而只有一个留了下
来？
这个人，为什么会留下来的？他遭
遇了什么困难？
他留在地球上有多久了？
他的同类为什么不来看他？

整天都没有江洛的踪影，方亚
沁的心不禁升起失望的心情，
可都到这个时候了她竟然还如

此想念他，她真恨自己不争气。
方紫奕的主治医生来巡房了，她打起
精神站起身，等在一旁。

“ 方 小 姐 ，
请 跟 我 出 来
一下。”医生
微笑的对她说
道。
“好的。”方
亚沁拍了拍江
柔的头，“乖
乖在这里陪姐
姐。紫奕，看
一下妹妹。”
方紫奕躺在病
床上，点了点
头。
方亚沁连忙跟

着医生走出去。
“方小姐，”一出病房，医生立刻翻
着病历，语带遗憾的说道：“紫奕的
检查报告出来了。”
“是。”医生的态度令方亚沁忍不住
神经紧绷。

“是急性淋巴球性白血病。”医生直
截了当的说：“就是俗称的血癌。”
方亚沁脸上的笑容倏地消失，双腿几
乎撑不住身体的重量，身子一晃。
一旁护士连忙伸出手，扶住受到打击
的她，带她到椅子上坐下，“方小
姐，你还好吧？”
方亚沁只觉得世界一阵天旋地转，残
酷的现实在这一刻使她失去了一切力
量。
她怔然的看着医生，根本说不出话
来。
“方小姐，你不用悲观。”医生又安
慰道：“现在医学很发达，白血病不
是绝症，而且幸好发现得早，痊愈的
机会很高。”
方亚沁脑子一片空白，老天爷难道还
耍她不够，为什么又要给她这么大的
打击？
在紫奕还是小娃娃的时候，是她不眠
不休的照顾着，就连三更半夜都无法

安心入眠，就怕突然会有状况。
好不容易现在紫奕十二岁了，可这个
很乖巧的孩子竟然得了癌症？
不，她不愿接受，也不敢相信上天如
此残酷……
“方小姐，传统治疗儿童急性淋巴球
性白血病是使用颅部放射治疗，容易
有些智力受损、长不高的后遗症，但
现在有家儿童医院使用骨髓腔内注射
治疗，也有很好的疗效，还能免除不
好的后遗症……我建议你转院，如果
你首肯的话，我立刻帮你处理。”
她颤抖的紧握自己冰冷的双手，无法
言语，只能点头。
一想到自己失去了妹妹，现在又可能
失去大外甥女，就连小外甥女柔柔也
大概留不住，方亚沁终于承受不住这
份痛苦和打击，彻底崩溃了，她躲在
医院楼梯间的角落啜泣起来，哀伤无
助的流下泪水。

人生有很多事情是你无法左
右的。
如果无法左右要怎么办呢？
就看淡吧！
看淡人生中的无奈；
以平常心去接受；
才能从困惑中挣脱出来。

(91)

(67)

时，她腕间的铁链，也已然向
两旁，飞扬了起来。
她曾经和华山派十二堂主中的

人物，动过几次手，感到华山派空
负虚名，连堂主一流的人物，也只
不过是如此而已。
但是她却不知道，华山派在武林之
中，声名渲赫，岂是徒负虚名的。
放开掌门烈火祖师不说，在十二堂
主之中，也确是有三四个高手。
并不是十二堂主，武功个个一样。
如今向谭月华扑上来的那两个，
本是西域人氏，幼得奇遇，又带艺
投师，拜在烈火祖师门下，武功造
诣，已是极高，而且，对于华山秘
传的三门武功，也然颇有心得，非
比寻常。
当下，两人一见谭月华重施故技，
扬起老粗的铁链，向自己砸来，两
人齐声「哈哈」一笑，身子在突然
之间，向后一缩。
那一缩，来得极是怪异，只见他们
双脚并未移动，仍然是站在原来的
地方。
但是，他们的胸口，却整个地凹陷
了下去，深入几达尺许！
正是华山滴傅的异功，「绣骨神
功」。
谭月华两道铁链，疾挥而出，本是
击向两人的胸囗而去的。
两人胸囗的这一突然凹陷，两道铁
链，带着「呼呼」风声，在他们的
胸际，掠了挝去。
谭月华一见这种情形，心中一凛，
已然知道眼前这两人，并不是这样
容易应付的。
但是，究竟已然慢了一步，被人家
制了先机，铁链才一掠过，那两人
疾一伸手，五指如钩，已然一齐将
铁链抓住。

谭月华只觉得两旁各自生出一股大
力，将自己拉住，心中大惊，忙叫
道：「哥哥！」
那年轻人也连忙中指一伸，向谭月
华左面的那人的「带脉穴」上点
去。
可是另有一个堂主，手在腰际一
探，「呛螂」连声，已然掣了一柄
大镶刀在手，刀夹风声，一招「斜
风细雨」，向着他的肩头，疾砍而
上。
那年轻人闪身一避，那一指，自然
也已然点空。
而就在此际，只听得那个堂主齐声
喝道：「一！二！三！」「呼」地
一声，竟然各执一端铁链，将谭月
华荡了起来，手一松，谭月华已然
身不由主，被两人向烈火祖师盘腿
打坐的牛皮帐幕处抛了过去。
铁铎上人，在一旁见华山派人物，
与谭月华兄妹起了冲突，心中早就
不惯，跃跃欲试。
当下一见谭月华被那两个堂主，抛
了出来，立即大喝一声，宛若半天
之中，响起了一个霹雳，叫道：「
小女娃，别怕！」
谭月华功力，本已甚高，那两个堂
主，将她抛出之际，所用的力道，
固然极大，但是一抛出丈许之后，
她巳然连起本身功力，将对方的大
力，硬生生地消去了一大半，身上
已轻了许多。
一听得铁铎上人如此叫法，谭月华
心中，更是大为高兴。
只见铁铎上人大踏步地抢了出来，
手中那只大铁铎，荡起了一股劲
风，向上迎去，谭月华看得真切，
真气一沉，人也向下跌来。
眼看谭月华这一跌，已然可以抓住
了铁铎上人的大铁铎。
也就是说，谭月华虽然被那两个堂
主抛了出去，但是却可以在半途之
中，被铁铎上人，以绝顶功力，截
了回去。
可是，就在谭月华珲动铁链，将要
搭到大铁铎之际，突然，又是巨雷
也似，一声暴喝。
一条高大巳极的人影，一幌之间，
已然到了铁铎上人的面前，伸出臣
灵之掌，一掌拍到。
那人不是别人，正是最早上山来的
华山派掌火使者。
此际，铁铎上人正在将大铁铎扬向
空中，胸前门户洞开。那掌火使
者，一掌正击向铁铎上人的胸囗，
铁铎上人一见对方那一掌的来势，
便已然知道对方掌力之强，实是世
所罕见。只怕，这一掌击了上去，
便是一个石头人儿，也可以击成两
段。 (122)

同

李

一

(132)

可
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天地之间，莫贵于人。
在人这一有机体中，穴位
犹如灿烂天河中耀眼的星
辰，照亮并呵护着人类的
健康。早在15 0 0年前，
药王孙思邈在《千金要
方》中就记载“凡入吴蜀
地游宦，体上常须三两处
灸之，勿令疮暂瘥，则瘴
疠温疟毒气不能着人也”
，就是以艾灸保健穴位防
止疫病的发生。自古以
来，保健穴位就被广泛使
用。本期，我通过《生命
时报》介绍几个养生要穴
及操作方法，带大家了解
我们身体自带的这一养生
瑰宝，供大家进行自我保
健。

气海穴
“气海者，元气之海

也”，气在人体汇聚之
处就是气海。“气者，
人之根本也。”中医认
为，气作为生命活动的原
动力，是生命中最重要的
基本物质。“人之生死，
全赖乎气。气聚则生，气
壮则康，气衰则弱，气散
则死”，人之生老病死莫
不与气相关。气海通过对
气生成调节而发挥功能作
用。

气海在古代就用于保
健，《旧唐书》载有灸气
海穴养生的案例。现代实
验研究也证实气海穴的保
健作用。长春中医学院做
了一项《针灸雄性小白
鼠“气海穴”对性腺及性
腺激素的影响》的研究，
将30只小白鼠随机分为3
组（针刺组、灸组、对照
组），每组10只。针刺组
刺“气海穴”，灸组灸“
气海穴”，对照组刺尾部
无穴区。结果：实验两组
与对照组比较，性腺重量
及性腺激素含量有明显增
加，而实验两组间有差异
但无统计学意义。研究表

明，针灸气海穴具有调整
和加强下丘脑—垂体—性
腺轴的功能，起到抗衰老
作用。

关元穴
关元最重要的功效是

抗衰老。关元，就是大名
鼎鼎的“丹田”，众所周
知的“气沉丹田”指的就
是这个位置。“关元抗衰
老”在宋朝著名医籍《扁
鹊心书》就有记载：“每
夏秋之交，即灼关元千
壮，久久不畏寒暑。人至
三十，可三年一灸脐下三
百壮；五十，可二年一灸
脐下三百壮；六十，可一
年一灸脐下三百壮，令人
长生不老。”

南京中医药大学、江
苏省中医院、南京师范大
学《艾灸对力竭运动小鼠
肌糖原、肝糖原影响的研
究》中，研究人员做了这
样一则实验，将老鼠分为
二组：其中一组大鼠艾灸
关元穴，每次连续灸10分
钟，共灸20天；另外一组
不予艾灸。2 0天后，在
大鼠尾部系一块其体重5
％的铅坠，再将2组老鼠
分别放入水池，2组大鼠
同时游泳，记录每组大鼠
游泳坚持的时间。结果：
对照组大鼠平均游泳8分
钟，而提前艾灸“关元”
穴位的大鼠则平均游泳29
分钟。这个研究证实提前
艾灸“关元”可以提高大
鼠的运动耐力。

关元内应胞宫精室，人
体真气、元气发生之地，
为关藏人身元阴元阳出入
之所在。用以培补元气，
元气旺盛，则肌体得以充
养，衰老自当延缓。

神阙穴
神阙，位于肚脐处。肚

脐人人都知道，但大多只
是将它作为身体上的一个

标记看待。而在几千年前
的《黄帝内经》中，它就
是一个很重要穴位，是人
身神气出入之门户，具有
防病治病功能，甚至有急
救保命之用。

《医学源始》：“人之
始生，生于脐与命门，故
为十二经脉始生，五脏六
腑之形成故也。” 指出
脐是先天之本源、生命之
根，与人体十二经脉、五
脏六腑、四肢百骸、皮毛
骨肉密切联系。明朝李梴
《医学入门》记载有熏蒸
神阙延年保健的方法；南
宋名医陈良甫也指出灸神
阙可强身益寿。

现在也有艾灸神阙延
年益寿的数据。成都中医
药大学一项《艾灸神阙穴
对褪黑素与衰老临床症状
的影响》实验中，选择63
例符合条件的老年人，随
机分为艾灸组和空白组两
组。艾灸组进行艾条悬灸
神阙穴，空白对照组不采
取任何治疗措施。结果：
艾条悬灸神阙穴对衰老临
床症状的改善疗效确切，
检测发现灸神阙能提高血
清中褪黑素的含量。与空
白组对照，差异有显著性
意义。研究认为，艾灸神
阙延缓衰老的作用可能与
提高老年人褪黑素的含量
直接相关。艾灸神阙能明
显降低总胆固醇水平，保
护血管内皮细胞损伤，降
低动脉粥样硬化指数，还
能提高细胞免疫功能。

大椎穴
大椎，人身最重要的穴

位之一，与阳气的关系最
为密切，为通阳之首穴，
所有的阳经聚集于此，
为“诸阳之会”和“阳脉
之海”，可调动全身阳
气，对人体诸阳经起调理
之效。

《素问》曰：“阳气

身体自带养生穴
全国名中医、安徽中医药大学第一附属医院主任医师 杨 骏

者，若天与日，失其所，
则折寿而不彰。”阳气主
要有温煦、气化推动、卫
外密固功能，为人体生理
机能和代谢活动的动力。
疾病的发生都可归结为阳
气失之于常，调理阳气使
阴阳平衡是中医针灸治疗
大法。作为阳气运行枢纽
之处的大椎穴，其重要性
可窥一斑。

北京中医药大学针灸
学院、中日友好医院针灸
科一项《大椎穴免疫调节
作用的研究概况》实验发
现，艾灸白细胞降低组大
鼠大椎穴，可促进骨髓活
跃增生，增加白细胞数
量，增强中性粒细胞和巨
噬细胞的吞噬能力；艾灸
大椎可以保护小鼠骨髓干
祖细胞或促进骨髓干祖细
胞的分裂、增殖；还可促
进中性粒细胞尽快成熟并
加速向外周血中释放，延
长中性粒细胞的寿命。

足三里穴
俗话说：“若要安，

三里常不干”，这句话的
字面意思是如果想要身体
安康，就要经常艾灸足三
里，古人认为这样有很好
的保健效果。东汉末年名
医华佗就用足三里治疗“
五劳羸瘦、七伤虚劳”，
刺激足三里能强身防病、
消除疲劳、延年益寿。所
以，艾灸足三里被誉为“
长寿灸”。

现代医学研究证实，足
三里穴可使胃肠蠕动有力
而规律，提高多种消化酶
的活力，增进食欲、帮助
消化；在神经系统方面，
可促进脑细胞机能的恢
复，提高大脑皮质细胞的
工作能力；在循环系统和
血液系统方面，可改善心
功能，调节心律；在内分
泌系统方面，对垂体—肾
上腺皮质系统功能有双向

且 良 性 的
调 节 作
用，能提
高 人 体
防 御 疾
病 的 能
力。▲（
本文由本
报 特 约 记
者陈小飞、
黄日龙、查
必祥整理）

简便易行的穴位
保健法

穴位保健，多施以简便
易行的刺激方法，条件要
求简单，大家随时随地可
以自己做。

1.艾条温和灸法。首先
将艾条点燃，然后置于穴
位的上方5-10厘米处，皮
肤会感觉到一定温度。然
后，在穴位上方来回摆动
艾灸条，穴位局部皮肤潮
红，感觉到温度、热力透
入深层。

2.穴位按摩法。穴位指
压，用大拇指或中指指纹
面着力，逐渐加力按压，
使按压刺激充分达到肌肉
组织深层，当穴位处产生
酸、胀等感觉时，持续按
压，然后逐渐放松，反
复操作3-5次。需注意，
按摩操作要由浅及深，由
轻渐重反复垂直按压，
下按呼气，减压吸气，
每次按压100次左右。同
时，也可以选择穴位掌擦
的方法。摩擦掌心至少1
分钟，直到感觉有热从掌
心里发出。然后，把温热
的掌心轻放到穴位上，手
要五指向上翘起，手掌贴
近穴位。先做摩法：手掌
轻放于皮肤表面，在皮肤
表面做回旋动作。频率由
慢到快，范围由小到大，
直到有发热感觉。再做按
法：手掌下按，然后手掌
保持一定力度，向下按

压，力度要适中，推按至
穴位局部发热为度。        

3.穴位拔罐法。以火罐
为工具，用燃火、抽吸、
挤压等方法排出罐内空气
造成负压，使罐体吸附于
体表特定部位（患处、穴
位），造成穴位局部组织
暂时瘀血，产生刺激以达
到防病治病、强身健体功
效。

4 .穴位敷贴法。把选
用的药物研成细末，用
水、醋、酒、蛋清、蜂
蜜、植物油、清凉油、药
液调成糊状，或用呈凝固
状的油脂如凡士林、黄
醋、枣泥制成软膏、丸
剂或饼剂，直接贴敷于穴
位，利用“透皮吸收”原
理作用于人体，起到保健
作用。

5.穴位涂药法。晋代医
学著作《肘后方》中有“
治疟疾寒多热少，或但寒
不热，临发时，以醋和附
子末涂背上”。穴位涂药
就是将药物通过穴位传入
刺激信息，激发和调整机
体内在生理功能，使之保
持动态平衡。如抹风油精
于大椎穴按摩，可加强清
热解表之功，适用于感冒
发热；涂抹红花油于大椎
穴按摩，可加强活血止痛
之功，适用于落枕及颈肩
不适等。▲

很多家长戏称，“养娃
好比养了一台碎钞机。”
宝宝要用的东西实在太多
了，而且由于长得很快，
很多用不了太久，比如
婴儿车、衣服等。不少家
长想把亲戚朋友用过的二
手物品拿来用，但又担心
这些东西会携带细菌、病
毒，传染疾病。能不能用
二手的，需要分情况看。

衣物。宝宝生长速度
很快，衣服基本上买了新
的也穿不了几次。亲戚朋
友送的衣服，大多也都是
穿过一两次，和新的没什
么两样。二手衣物清洗干
净、消毒后，宝宝是可以
穿的。需要特别提醒的
是，二手衣物的来源一定
要明确，尽量选择知根知
底亲友家的，千万别图便
宜在网上买。拿到手后第
一时间清洗、消毒（用沸
水煮、暴晒，或者用带有
消毒功能的洗衣机清洗）
。但孩子贴身的内衣、内
裤等一定要穿新的。贴身
衣服非常容易蹭上口水，
比如吃东西的残渣，吐过
的奶，还可能有大小便，
容易滋生细菌，还可能引
发湿疹。

绘本。绘本往往比较

贵，如果孩子不看了，又
占地方，不如送给亲戚朋
友家的孩子，或者跟同龄
孩子交换着看。绘本不同
于衣服，没有办法清洗，
所以要更加明确来源，确
保印刷的墨、纸张等没有
质量问题，拿到绘本后先
摊开晒晒，过段时间再给
孩子看。小月龄的宝宝最
好不用二手绘本，因为他
们喜欢把书放到嘴里咬。

玩具。大部分玩具都
可以用二手的，尤其是塑
料、木头等材质的，清
洗、消毒彻底后完全可以
放心用。不过，毛绒玩具
最好不要用二手的，这类
材料可能隐藏着螨虫、细
菌等，影响孩子健康。

婴儿床、婴儿车、围栏
等。婴儿床在二手市场很
常见，用之前先检查一下
配件齐不齐全、木头有没
有发霉变形的地方，之后
再进行一次彻底的清洁，
床垫除尘除螨洗涤晾晒，
床身用酒精消毒、擦洗。
此外，婴儿车、餐椅、围
栏、床围等日常用品也可
以用二手的，只要确定东
西是安全的，使用前里里
外外进行必要的清洁就可
以了。

除了贴身衣物、毛绒玩
具等，还有一些物品最好
不要用二手的。一是安全
座椅。一般来说，安全座
椅是有使用年限的，而且
大部分安全座椅的框架用
的是硬质塑料，这些塑料
会随着时间的推移而老化
变得脆弱。很多小零件时
间长了也有可能会生锈，
受到碰撞时无法保证安全
性 。 二是鞋子。每个人
走路的习惯不一样、受力
不同，鞋子的磨损程度也
会有差异。旧鞋子已经按
照之前宝宝的走路习惯形
成了磨损，再给另一个宝
宝穿，尤其是学步期的宝
宝，不仅走起来不舒服，
还会影响足弓发育，甚至
推迟学会走路的时间。有
些二手鞋看着很新，但实
际有些磨损，靠肉眼是无
法观察到的。三是跟嘴接
触的东西。碗、勺子、
奶嘴等一定要给孩子买新
的。小宝宝的抵抗力弱，
这些东西即使看着很新，
而且经常清洗，但是在看
不见的缝隙中可能会有食
物以及细菌残留。四是枕
头、睡袋等。这些物品里
面容易藏着细菌和螨虫，
可能引发宝宝哮喘。▲

门诊上经常有患者问
我：中医减肥有什么好方
法吗？我通常会说：捏耳
朵。耳朵跟减肥有什么关
系呢？在中医眼中，耳朵
里面全是穴位点，由91个
穴位组成，其中隐藏着几
个神秘的“减肥穴”。

我们的耳朵虽小，却
与五脏六腑息息相关。
早在20 0 0多年前，古人
就认识到用耳朵上的穴
位来治病。《黄帝内经》
记载：“耳为宗脉之所
聚”“十二经通于耳”，
意思就是说人体的脏腑器
官与耳朵有着密切联系，
人体运行气血的十二经脉
都通于耳。

生物全息论认为，耳廓
是人体的一个缩影，它就
像一个蜷缩倒置的胎儿，
所有脏腑在耳朵上都有一
个反应点，当我们身体出
现问题时，在耳朵的相应
位置上就会出现压痛、变
形、变色等反应，通过刺
激反应点，就能调整内脏
的功能。

上面提到的“减肥穴”
，第一个是“饥点”，位
于耳朵前面凸起位置的中
点，饥点与饥饿感密切相
关，按压饥点可起到抑制

食欲的作用。第二个是脾
反应点，就是耳朵上最大
的窝的外上方，中医讲“
脾主运化水湿”，按压脾
反应点可促进湿气排出体
外，达到减肥目的。第三
个是胃反应点，这个穴位
和脾胃的关系非常密切，
按压胃点可促进胃排空，
增强消化功能。第四个是
内分泌点，耳朵最下面的
豁口往里一点就是，按压
内分泌点可提高机体代谢
功能。

找到穴位后就成功了一
半，想要达到效果 ，“
贴耳豆”就行了。这个“
豆”是中药王不留行籽，
把它贴到刚才说的穴位
上，通过不断刺激反应点
就可以达到减肥目的。王
不留行籽具有活血化瘀、
消肿止痛的功效，并且

表面光滑，大小和硬度适
中，贴上不会有不舒服的
感觉。贴好后，每天可按
压5-7次，每次每个穴位
按压1分钟，使耳朵感到
微微的酸、麻、胀、痛就
可以了。3-5天换上新的
耳豆，每次贴一只耳朵就
可以 ，比如这次贴左耳，
下次贴右耳。

需要提醒：1 .贴耳豆
前建议用酒精棉球把耳
朵擦一擦，去掉多余的油
脂；2.老年人或患有严重
心脏病、高血压者，刺激
强度不宜过大，轻 轻按
压即可；3.外耳如果有湿
疹、溃疡、冻疮等情况，
不建议使用；4.女性孕期
不宜使用。减肥不是一件
简单快速的事情，贴耳豆
只是众多减肥方法中的一
种，但它操作简便安全，
贴上耳豆后仍需配合清淡
饮食及适度锻炼，日常也
可以多按摩耳朵，达到疏
通经络、调理脏腑的功
效。最后，我总结了一首
打油诗，帮助您记忆。▲

饥点源头管住嘴，
脾点运化多排水。
胃点促进消化强，
内分泌点全能王。

中医养生

想变瘦，贴“耳豆”
用王不留行籽，每天按压5~7次
首都医科大学附属北京友谊医院中医科主治医师 秦芳芳

哪些东西能用二手的
来源明确的外衣 安全可靠的推车

北京协和医院儿科主任医师 鲍秀兰


